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Опыт передовиков— 
всенародное достояние

Советский народ каждый день 
выдвигает из своей среды тысячи 
героев мирного созидательного 
труда, талантливых новаторов про
изводства. Своими патриотически
ми делами, славными трудовыми 
подвигами они демонстрируют ве
ликие преимущества социализма 
перед капитализмом в самом глав
ном и решающем — в борьбе за 
высшую производительность тру
да.

Советская действительность, вся 
наша жизнь убедительно под
тверждают слова В. И. Ленина о 
гигантском значении примера и 
передового опыта в условиях со
циализма. «СИЛА ПРИМЕРА, — 
указывал В. И. Ленин. — КОТО
РАЯ НЕ МОГЛА ПРОЯВИТЬ СЕ
БЯ В ОБЩЕСТВЕ КАПИТАЛИ
СТИЧЕСКОМ, ПОЛУЧИТ ГРО
МАДНОЕ ЗНАЧЕНИЕ В ОБЩЕ
СТВЕ, ОТМЕНИВШЕМ ЧАСТ
НУЮ СОБСТВЕННОСТЬ НА 
ЗЕМЛИ И НА ФАБРИКИ. — НЕ 
ТОЛЬКО ПОТОМУ. ЧТО ЗДЕСЬ 
БУДУТ, МОЖЕТ БЫТЬ. СЛЕДО
ВАТЬ ХОРОШЕМУ ПРИМЕРУ, 
НО И ПОТОМУ, ЧТО л у ч ш и й  
ПРИМЕР ОРГАНИЗАЦИИ ПРО
ИЗВОДСТВА БУДЕТ- СОПРО
ВОЖДАТЬСЯ НЕИЗБЕЖНЫМ  
ОБЛЕГЧЕНИЕМ ТРУДА И УВЕ
ЛИЧЕНИЕМ СУММЫ ПОТРЕБ
ЛЕНИЯ ДЛЯ ТЕХ, КТО ЭТУ 
ЛУЧШ УЮ  ОРГАНИЗАЦИЮ  
ПРОВЕЛ».

Коммунистическая партия, все
мерно развивая социалистическое 
соревнование, поддерживая пат
риотические начинания трудящих
ся. использует мобилизующую и 
организующую силу примера для 
того, чтобы подтягивать отстаю
щих до уровня передовых, быст
рее приводить в действие новые и 
новые резервы производства.

В одном ряду с лучшими людь
ми промышленности идут передо
вики социалистического сельского 
хозяйства. Советский народ знает 
о выдающихся достижениях свина
рей Татьяны Перешивко, Антона 
Бартулиса, механизаторов Нико
лая Мануковского, Турсуной Аху
новой. доярки Веры Рыбачек, ча
бана Ивана Малашенко и других 
новаторов сельскохозяйственного 
производства, опыт которых был 
одобрен на декабрьском (1959 г.) 
Пленуме ЦК КПСС.

Как указывалось в постановле
нии Щленума, «ОПЫТ ПЕРЕДО
ВЫХ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ, 
НОВАТОРОВ ПРОИЗВОДСТВА, 
ИХ ДОСТИЖЕНИЯ В УВЕЛИЧЕ
НИИ ПРОИЗВОДСТВА СЕЛЬ
СКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ ПРО
ДУКЦИИ ВСЕЛЯЮТ УВЕРЕН
НОСТЬ В ТОМ. ЧТО ЗАДАНИЯ 
СЕМИЛЕТКИ И ОБЯЗАТЕЛЬ- 
СТВА ПО ИХ ДОСРОЧНОМУ 
ВЫПОЛНЕНИЮ МОГУТ БЫТЬ 
УСПЕШНО ОСУЩЕСТВЛЕНЫ 
КАНСДЫМ КОЛХОЗОМ И СОВ
ХОЗОМ, КАЖДОЙ ОБЛАСТЬЮ 
И р е с п у б л и к о й ».

Всей стране теперь известны 
имена свинарки совхоза «Пань- 
ковский» Орловской области А. Ф. 
Комиссаровой, свинаря совхоза 
«Глуховский» Тамбовской области 
М. А. Лукашкина, чабана совхоза 
«Чалдар» Южно-Казахстанской об
ласти К. Маманова, алтайских ме
ханизаторов А. А. Беккера, Г. Н. 
Буханько. П. Н. Печенкнна, А. Ф. 
Чибнсова и многих, многих других 
мастеров земледелия и животно
водства, ознаменовавших второй 
год семилетки большими трудовы
ми победами.

Как говорится в публикуемом 
сегодня приветствии товарища 
Н. С. Хрущева известному кукуру
зоводу Ю. Питру, в опыте новато
ров заключены огромные возмож
ности для увеличения производст

с л а в н ы й
П РИ М ЕР

Никита Сергеевич Хрущев сер
дечно поздравил с трудовой побе
дой звеньевого колхоза «За новую 
жизнь» Иршавского района Закар
патской области, Героя Социали
стического Труда Юрия Питра и 
членов его звена, успешно выпол
нивших свои социалистические 
обязательства по выращиванию 
высокого урожая кукурузы, В 
1960 году они получили на пло
щади 15 гектаров по 120 центне
ров зерна и на площади 60 гек
таров —  по 1.523 центнера зеле
ной массы кукурузы с початками 
с каждого гектара.

Товарищ Н. С. Хрущев отметил, 
что если славному примеру этого 
звена последуют тысячи других 
колхозников и рабочих совхозов, 
то Украина в 1961 году сможет 
получить дополнительно миллионы 
тонн зерна.

В своем письме товарищу 
Н. С. Хрущеву Юрий Питра, сооб
щая об успехах звена, пишет, что 
в третьем году семилетки оно обя
залось вырастить с каждого гекта
ра по 125 центнеров зерна на 
25 гектарах и по 1.600 центне
ров зеленой массы кукурузы на 
площади сто гектаров.

(ТАСС).

ва зерна кукурузы. «ЕСЛИ ВА
Ш ЕМ У СЛАВНОМУ ПРИМЕРУ, 
— говорится в приветствии, — 
ПОСЛЕДУЮТ ТЫСЯЧИ ДРУ 
ГИХ КОЛХОЗНИКОВ И РАБО
ЧИХ СОВХОЗОВ, ТО УКРАИНА 
В 1961 ГОДУ СМОЖЕТ ПОЛУ
ЧИТЬ ДОПОЛНИТЕЛЬНО МИЛ
ЛИОНЫ т о н н  ЗЕРНА».

Подобных примеров — тысячи. 
Они есть в каждой области, в каж
дом районе. Вот на их опыте и сле
дует учиться наиболее полно ис
пользовать возможности всех кол
хозов и совхозов. Каждая область, 
опираясь на опыт передовиков, мо
жет быстро подняться в развитии 
сельского хозяйства, может бук
вально за один — два года пока
зать пример умелого использова
ния своих возможностей.

Обобщение и внедрение передо
вого опыта и достижений науки— 
важнейшая обязанность сельских 
коммунистов, непременное условие 
правильного партийного руководст
ва сельским хозяйством. Там, где 
партийные организации повседнев
но работают с людьми, конкретно 
руководят соревнованием, умело 
используют передовой опыт, быст
ро растет армия передовиков, уве
личивается производство продук
ции.

Разве не об этом говорит дея
тельность Владимирского райкома 
партии Владимирской области, ко
торый в основу руководства сель
ским хозяйством положил пропа
ганду и внедрение передового опы
та! По примеру передовой артели 
села Борисовского в районе раз
вернулась большая работа по ком
плексной механизации и улучше
нию организации труда на живот- 
новодческнх фермах. Усилия пар
тийных организаций направлены 
здесь на то, чтобы не только глу
боко разъяснять значение нова
торских приемов, но и настойчи
во внедрять нх в производство. 
Укрепив отстающие хозяйства хо
рошими кадрами, райком партии 
организовал дело так, что колхозы 
и совхозы, имевшие низкие пока
затели, быстро поднялись я пошли 
вперед. Еще недавно здесь было 
девять экономически слабых, от
стающих артелей. А  теперь все они 
значительно увеличили производ
ство продукции, получают большие 
доходы.

А  вот другой пример, достойный 
подражания. Речь идет о начина
нии партийной организации Кала- 
чеевского района. Воронежской об
ласти. Здесь решили придать пере
довому опыту силу закона, исходя 
из указания В. И. Ленина о том, 
что «МЫ МОЖЕМ И ДОЛЖНЫ 
ДОСТИГНУТЬ ТОГО. ЧТОБЫ 
СИЛА ПРИМЕРА СТАЛА В 
ПЕРВУЮ ГОЛОВУ МОРАЛЬ
НЫМ, А  ЗАТЕМ — И ПРИНУ
ДИТЕЛЬНО ВВОДИМЫМ ОБ
РАЗЦОМ УСТРОЙСТВА ТРУДА 
В н о в о й  СОВЕТСКОЙ РОС
СИИ». На опыте передовых кол
хозов и совхозов пленум райкома 
партии разработал агротехниче
ские и зоотехнические директивы 
для каждого колхоза и совхоза. В 
решении, принятом по этому во
просу. учитывалось мнение всех 
колхозников и специалистов. При 
этом было указано, кто конкретно 
отвечает за проведение тех или 
иных мероприятий.

Почему мы еще имеем много 
фактов, когда рядом с передовыми

хозяйствами находятся отстающие, 
а ценное, что накоплено в одном 
колхозе или совхозе, не становит
ся достоянием других? Всё дело в 
слабости организаторской работы, 
в низком уровне руководства сель
ским хозяйством со стороны ряда 
местных партийных и советских 
организаций.

Именно этим объясняется, на
пример, отставание многих колхо
зов и совхозов Киргизии. В рес
публике мало проявляется заботы 
о внедрении в производство пере
довой практики, в результате чего 
многие районы имеют низкие по
казатели в развитии животновод
ства. Слабо используется передо
вой опыт для увеличения произ
водства продукции сельского хо
зяйства в Молдавии, о чем расска
зывается в публикуемой сегодня 
корреспонденции.

Некоторые областные и район
ные партийные и советские работ
ники полагают так: чтобы добить
ся успехов, достигнутых передови
ками. надо обязательно посылать 
к  ним для изучения опыта работ
ников отстающих колхозов и рай
онов. А  что дают такие поездки, 
подобных руководителей не инте
ресует. И получается нередко так, 
как тісали в «Правде» председа
тель колхоза «Коминтерн» Бело
русской ССР тов. Сергеев и знаме
нитая украинская кукурузоводка 
Е. Долинюк: люди приезжают,
смотрят на достижения передового 
колхоза, что-то записывают в блок
ноты, а, возвратившись в свои 
колхозы, ведут дело по-старому.

О значении положительного при
мера у нас повсеместно говорят 
немало. Но зачастую призывы и 
обещания достигнуть уровня пере
довых остаются пустыми словами. 
Имея в виду показатели передови
ков, руководители многих партий
ных н советских органов в начале 
прошлого года заявили о принятии 
высоких обязательств по произ
водству продуктов земледелия и 
животноводства. Но вот теперь, 
когда сельскохозяйственный год 
закончился, оказывается, что не 
все из них выполнили свои обеща
ния.

Партийные организации, все тру
дящиеся нашей страны с большим 
подъемом готовятся к  Пленуму ЦК 
КПСС, который обсудит назревшие 
вопросы дальнейшего развития 
сельского хозяйства. В ходе подго
товки к  Пленуму необходимо в 
каждом колхозе и совхозе, в брига
де и на ферме выявить неисполь
зованные возможности н резервы, 
найти пути быстрейшего преодоле
ния недостатков. Партийные и со
ветские организации вместе с кол
хозниками, рабочими совхозов и 
специалистами, опираясь на опыт 
передовиков, должны выработать 
мероприятия, осуществление кото
рых позволит резко увеличить 
производство и закупки зерна, мя
са, молока и других продуктов.

Не упустить время, полнее ис
пользовать зиму для подготовки 
колхозов и совхозов к  успешной 
работе в новом сельскохозяйствен
ном году — третьем году семилет
ки. обеспечить широкое внедрение 
в производство достижений науки 
н передового опыта, обучить кад
ры — в этом сейчас главное, в 
этом смысл организаторской рабо
ты в деревне.

(Передовая «Правды» за 4 янва
ря).

Визит
правительственной 

делегации Индонезии 
Н. G. Хрущеву

МОСКВА, 3 января. (ТАСС). Пра
вительственная делегация Республи
ки Индонезии во главе с министром 
национальной безопасности, на
чальником штаба армии Индонезии 
генералом Насутионом сегодня на
несла визит в Кремле Председателю 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щеву.

Между Н. С. Хрущевым и членами 
индонезийской правительственной 
делегации состоялась сердечная бе
седа, проходившая в духе дружбы и 
взаимного понимания.

Министр Насутион передал 
Н. С. Хрущеву личное послание 
президента Индонезии д-ра Сукарно. 
Н. С. Хрущев просил передать пре
зиденту Индонезии привет и наи
лучшие пожелания.

Советско-
индонезийские

переговоры
МОСКВА, 3 января. (ТАСС). Сего

дня в Кремле начались переговоры 
между правительственными -делега
циями Союза Советских Социалисти
ческих Республик и Республики Ин
донезии. Советскую делегацию на 
переговорах возглавляет первый за
меститель Председателя Совета Ми
нистров СССР А. И. Микоян.

Делегации обсудили вопросы со
временного международного положе
ния и дальнейшего расширения дру
жественных связей и сотрудничест
ва между Советским Союзом и Индо
незией. Переговоры проходят в ду
хе полного взаимного понимания.

Навстречу Пленуму ЦК КПСС

НА П Р А З Д Н И К Е  Е Л К И  
В  К Р Е М Л Е

Яркими разноцветными огнями 
сверкает Тайницкий сад Кремля. Ве
чером эти огни светят особенно при
ветливо и радостно. Подлинно ска
зочными выглядят огромный Дед-Мо
роз и елка, установленная на верши
не «земного шара». Причудливо рас*- 
писаны деревянные горки и спирали.

Вечером 3 января сотни учащихся 
ремесленных и технических училищ 
любовались огнями Тайницкого сада, 
его праздничным убранством, направ
ляясь в Большой Кремлевский дво
рец.

Гостей ждала торжественная встре
ча. Звучали музыка, песни.

Па праздник к  юношам и девушкам 
пришел Никита Сергеевич Хрущев. 
Вместе с ним были члены его семьи 
и его первая учительница в селе Ка- 
линовка —  Лидия Михайловна Шев
ченко. Молодежь, собравшаяся в 
Георгиевском зале, бурными аплодис
ментами приветствовала дорогого го
стя и его спутников.

Главный массовик новогоднего 
праздника Евгений Горский сообщает 
гостям, что выступают Снежинки — 
маленькие балерины. Девочки краси
во танцуют вокруг елки.

Большая группа ребят —  учащих
ся ремесленных училищ —  препод
носит Никите Сергеевичу и другим го
стям новогодние подарки —  барабан
чики с гостинцами. Никита Сергеевич 
пожимает руки ребятам, благодарит 
их.

Начинается интермедия —  сказоч
ное представление «Волшебный ка

лендарь», которое создали режиссер 
М. Л. Лейн и художник Л. А. Окунь 
по сценарию С. М. Богомазова.

Снегурочка (артистка театра имени 
Пушкина Маргарита Жигунова) и 
Дед-Мороз (заслуженный артист 
РСФСР С. В. Бобров), здороваясь с 
Н. С. Хрущевым, поздравляют его с 
Новым годом, желают ему крепкого 
здоровья.

Никита Сергеевич сфотографировал
ся со Снегурочкой, с Дедом-Морозом 
и другими участниками праздника.

В заключение состоялся концерт 
мастеров искусств столицы.

Тов. Н. С. Хрущев вместе со своей 
учительницей Л. М. Шевченко и чле
нами семьи совершил прогулку по 
Кремлю, осмотрел панораму празднич
ного Тайницкого сада.

(ТАСС).

Приветствие
передовикам
нефтедобычи

МОСКВА, 3 января. (ТАСС). Мас
тер конторы бурения 3 треста 
«Альметьевбурнефть» Геоон Соци
алистического Труда тов. Гринь об
ратился к  Пгедседателю Совета Ми
нистров СССР, Первому секретарю 
ЦК КПСС тов. Н. С. Хрущеву с 
письмом, в котором рассказал о тру
довых победах своей бригады.

Следуя патриотическому почину 
Валентины Гагановой,.тов. Гринь пе
решел в отстающую бригаду.

За 11 месяцев и 15 дней 1960 
года при годовом плане 20.000 мет
ров эта бригада пробурила 31.300 
метров нефтяных скважин, что на
1.000 метров больше, чем было до
стигнуто бригадой, которой руково
дил т. Гринь в 1959 году.

Н. С. Хрущев направил приветст
венное письмо тов. Гриню М. П. и 
всем рабочим его бригады.

—  Дорогие товарищи! —  пишет 
тов. Хрущев, —  письмо, в котором 
вы сообщаете о трудовой победе, до
стигнутой вашей бригадой, доста
вило мне большое удовлетворение.

Меня особенно радует то, говорит
ся далее в письме, что Вы, Михаил 
Петрович, проявили высокую комму
нистическую сознательность, пере
шли по примеру Валентины Гага
новой в отстающую бригаду и в ко
роткий срок вместе с новым коллек
тивом за счет улучшения организа
ции труда, умелого использования 
передовой техники и укрепления тру
довой дисциплины вышли в число пе
редовых.

В заключение своего письма тов. 
Н. С. Хрущев от имени ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР горячо по
здравил бригаду товарища Гриня с 
большими производственными до
стижениями и пожелал всем членам 
бригады доброго здоровья и новых 
трудовых успехов.

Обя*зательство
выполнено

Работница птицесовхоза «Юж
ный» Симферопольского района 
Крымской области А. П. Гетьман об
ратилась с письмом к  товарищу 
Н. С. Хрущеву. Она сообщила, что 
взятые ею обязательства на 1960 
год выполнены досрочно. От 12 ты
сяч кур-несушек птичница получи
ла 2 миллиона І1 4  тысяч 212 штук 
яиц, или по 176 штук яиц на не
сушку. Себестоимость десятка полу
ченных яиц составила 29 копеек (в 
новых деньгах).

В ответном письме Никита Серге
евич поздравил А. П. Гетьман с 
большим трудовым успехом. «Успе
хи, достигнутые Вами. —  говорится 
в письме, —  замечательны тем, что 
Вы, широко применяя мехаиігаішю 
и передовые методы содержания 
птицы, добились высокой йроизводи- 
тельности труда и получаете деше
вую продукцию».

Никита Сергеевич пожелал А. IT. 
Гетьман новых производственных 
успехов, здоровья и счастья в лич
ной жизни и выразил надежду, что 
ее опыт будет широко использован в 
других колхозах и совхозах.

(ТАСС).

У молодых 
доярок

Устранив недостатки первых' дней 
зимовки, коллектив старо-короткин- 
ской фермы Чажемтовского совхоза 
повысил продуктивность дойного 
стада. Соревнуясь за достойную 
встречу предстоящего Пленума ЦК 
КПСС, старо-короткйнцы заняли од
но из первых мест по надою молока 
в Еолпашевском районе. В ноябре и 
декабре суточный надой молока уве
личился на 150 килограммов по 
сравнению с октябрем. За 1960 год 
в среднем от каждой коровы получе
но около 2.000 килограммов молока.

На ферме преимущественно рабо
тают девушки, окончившие 8 — 10 
классов. Доярки т. Федотова, сест
ры Исаевы, Н. Ворожейкина, Д. То- 
кинова к  20 декабря перевыполнили 
свои годовые обязательства.

С помощью специалистов моло
дые доярки установили нормирован
ное кормление животных, завели 
строгий распорядок дня. На каждую 
корову доярки получают корма на 
вес, расходуют их, учитывая продук
тивность животных.

На ферме создан большой запас 
кормов. Недавно закончено строи- 
тепьство нового помещения для 
приемки молока, капитально отре
монтирован телятник.

С. КЫТМАНОВ.

Хорошими трудовыми успехами встречают Пле
нум ЦК КПСС птичницы Томского совхоза Лиля 
Кравченко и Антонина Юркова. Вместе с птичницей 
М.ірні и Лесовой они втроем за лето вырастили более 
мхі.ми тысяч цыплят. Сейчас на попечении птичниц 
■| J(H) птиц. В декабре 1960 года 8СЮ петушков 

было отправлено с птицефермы 
в город, а куры-молодки уже на
чали нестись. Птичницы приме
няют простой, но эффективный 
способ содержания птиц на глу
бокой несменяемой подстилке. 
Птицы получают разнообразный 
питательный корм. Куры-молод- 
кп хорошо несутся. Только за 
декабрь птичницы собрали более 
83 тысяч яиц. Сейчас, в дни 
подготовки к  Пленуму ЦК 
КПСС, птичницы от 5.100 несу
шек получают в день по 3.100— 
3.200 и больше яиц.

На снимке: птичницы Лиля
Кравченко (слева) и Антонина 
Юркова за укладкой яиц для от
правки на инкубатор. -

Фото Ф. Хитриневича.

Новое обязательство
Недавно на бюро Туганского рай

кома КПСС был обсужден вопрос об 
опыте работы передовых птичниц 
колхоза «Путь Ленина» В. И. Бикш, 
М. Артамоновой.

Развернув соревнование в честь 
Пленума ЦК КПСС, применяя передо
вые методы, они за 1960 год полу
чили 70 тысяч яиц, по П О  штук на 
курицу-несушку, и заняли первое 
место в соревновании птичниц рай
она. В третьем году семилетки 
тт. Бикш и Артамонова обязались по-

Т е х н и к а  к  с е в у  го то в а

Третья комплексная бригада кол
хоза имени Ленина Шегарского райо
на (бригадир тов. А. С. Корнеев) за
вершила ремонт сельскохозяйствен
ной техники. Здесь отремонтирова
ны все пять тракторов, три навес
ных и два прицепных плуга, все бо
роны и сеялка.

По 19 поросят 
на свиноматку

Работники свинотоварной фермы 
Малиновской бригады колхоза имени 
Калинина Зырянского района раз
вернули соревнование за увеличе
ние поголовья животных, за повы
шение их продуктивности. В этом 
соревновании хороших результатов 
добилась свинарка П. Федорова. За 
год от каждой свиноматки она полу
чила по 19 поросят.

В 1959 году Малиновская свино
товарная ферма откормила и сдала 
государству только 31 центнер сви
нины. Не было базы роста. Осенью 
минувшего года за производство сви
нины взялся колхозник И. Алексеев, 
который за 3,5 месяца откормил и 
сдал государству 100 свиней. В бли
жайшие дни будет продано еше 40 
свиней. На ферме внедрен сухой от
корм. В настоящее время -имеем на 
ферме 350 свиней. Созданы хорошие 
предпосылки к  резкому увеличению 
производства свинины в третьем го
ду семилетки.

П. ПОПОВ, 
заместитель председателя 
колхоза имени Калинина 

Зырянского района.

лучить 300 тысяч яиц, или по 150 
штук на курицу-несушку.

§юро райкома КПСС изучило и 
одоорило опыт передовых птичниц и 
обязало секретарей партийных орга
низаций, правления колхозов орга
низовать широкое изучение и внед
рение опыта работы птичниц на 
каждой ферме.

И. ЗАБАРИН.

Сделаю больше
За пастбищный период надой 

на фуражную корову составил 
у меня 1.250 килограммов мо
лока, Коров мы пасли круг
лосуточно. Доили нх в поле. 
Пастбища выбирались с хоро
шей травой и заранее разбива
лись на участки. На каждом 
участке скот пасся определен
ное время, потом мы перегоняли 
его на свежую траву,

В 1961 году за этот же пе
риод я думаю получить от каж
дой коровы 1.300 килограммов.

В. МАРКОВ, 
скотник-пастух 

колхоза «Заветы Ленина» 
Кожевниковского района.

С к а з а л —
к к т о л ш к л

В 1960 году у меня было вы
сокое обязательство. Я брался 
обеспечить надой молока на фу
ражную корову 3.000 кило
граммов. С.чово свое сдержал. И 
в зимний период стараюсь хоро
шо ухаживать за коровами, 
строго соблюдаю распорядок 
дня. Делаю все для того, чтобы 
встретить предстоящий Пленум 
ЦК КПСС трудовыми успехами.

А . ФОКИН, 
скотник-пастух 

колхоза имени X X I съезда 
КПСС Кожевниковского района.

З А Б О Т Л И В О  Х Р А Н И Т Ь  
М А Ш И Н Ы

Нет надобности доказывать, что 
постоянная забота о сохранности 

техники не только продляет жизнь 
машин, но и обеспечивает высокопро
изводительное использование техни
ки, значительное повышение произ
водительности труда механизаторов. 
По, как показывает практика, этот 
большой резерв в борьбе за высокую 
производительность труда во многих 
колхозах Пышкино-Троицкого района 
не используется. Недавно мы побы
вали в колхозе имени Ленина. И вот 
какую картину там наблюдали.

Комбайны, тракторы, лафетные 
жатки, соломокопнители, льнотере
билки и другие машины стоят зане
сенные снегом на улице деревни и на 
полях. По всему видно, что в колхозе 
нет хозяина техники, никто не отве
чает за сохранность машин.

Некоторые механизаторы небреж
но относятся к  машинам, на кото
рых работают.

Вот пример. Комбайнер тов. Че- 
шуин бросил жатку там, где скосил 
последний гектар, а комбайн С-6 ос
тавил на улице под открытым небом, 
не потрудившись лаже очистить его 
от грязи. Одно полотно он засунул 
под хелер. а два —  в приемную ка
меру. И ни бригадир тов. Запорожаи, 
ни члены правления артели не потре
бовали от тов. Чешуина привести ма
шины в порядок.

Комбайнеры этого колхоза И. Мис
ник, Е. Сижук, И. Федоров во время 
уборочной страды прославили свои 
имена не только в районе, но и в об
ласти. А вот сейчас эти передовые 
комбаГпіеры показывают плохой пон- 
мер своим товарищам по работе. Они 
небрежно отнеслись к  хранению сво
их машин. Комбайн тов. Федорова, 
например, стоит на спущенных каме
рах в снегу, колеса примерзли к  зем
ле. Тов. Федоров не поставил машину 
на колодки, не снял ремни.

А ведь все это стоит денег. Глав
ное полотно жатки комбайна, напри
мер. стоит Я37 рублей (в старом ис
числении). Преждевременный его из-* 
нос намного увеличивает расхо.ды на 
ремонт всего комбайна. В течение од

ной зимы можно вывести из 
строя скаты комбайна, если 
их не поднять на колодки. А 
это также потребует дополни
тельно на ремонт не менее 2 тысяч 
рублей. Или еще пример. Не закрыть 
на зиму выхлопную трубу у двигате
ля —  он выйдет из строя, впослед
ствии ш  замену поршней и других 
деталей надо будет затрачивать не 
одну сотню рублей. Вот и получается, 
что вместо одной— полутора тысячи 
рублей, на ремонт в колхозе затрачи
вают 3 .500— 4.000 рублей и больше. 
И, как правило, не менее 50 процен
тов средств затрачивается только по
тому, что машины были поставлены 
на зиму без соблюдения самых эле
ментарных правил ухода за ними.

Известно^ что резиновые колеса — 
дефицитный товар. Если их не снять 
с машин, они за зиму промерзнут, и 
их надо потом заменять. В кол
хозе имени Ленина так и делгйот. 
Придет весна, будут говорить, что 
резиновые колеса надо заменять, да 
их взять негде. Колхоз на это затра
тит немало денег, государство тоже 
из-за этого несет большие убытки. 
Ведь резиновые колеса готовыми на 
деревьях не растут, нх производство 
государству обходится не даром. В 
результате из-за такого бесхозяйст- 
вейного отношения отдельных меха
низаторов к  сохранности колес колхо
зы и государство терпят большие 
убытки.

В колхозе имени Ленина плохо 
хранятся и тракторы. У некоторых 
из них долгое время не чищены 
фильтры, нет сальников.

Подобная бесхозяйствсЕшость в ко-

Собрание актива областной
партийной организации

Вчера состоялось собрание актива областной пар
тийной организации.

Под бурную овацию участников собрания в почет
ный президиум избирается Президиум ЦК КПСС во гла
ве с товарищем П. С. Хрущевым.

С докладом «Об итогах Совещания представителей 
коммунистических и рабочих партий» выступил пер
вый секретарь обкома КПСС тов. И. Т, Марченко.

В прениях выступило 12 человек.
В единодушно принятой резолюции собрание цели

ком и полностью одобрило итоги Совещания предста

вителей коммунистических и рабочих партий н приня
тые им исторические документы, деятельность на Со
вещании делегации КПСС во главе і  товарищем 
К. С. Хрущевым. Собрание партийного актива заверило 
І1‘'птралыіый Комитет партии, что областная партийная 
организация еще настойчивее будет бороться за до
срочное выполнение величественных заданий семилет
ки, еще теснее сплотит свои ряды вокруг ленинского 
Центрального Комитета КПСС.

В заключение участники собрания исполнили 
іийный гимн «Интернационал».

оар-

нечном счете приводит 
артель к  громадным не
производительным ра

стратам, влечет за собой убытки.
Только за девять месяцев I9 6 0  г. 

колхоз имени Ленина израсходовал (в 
старом исчис.чении) 724 тысячи руб
лей на покупку запасных частей, 
251.631 рубль —  на покупку новых 
сельскохозяйственных машин. 7.485 
рублей —  на приобретение полотен 
для комбайнов, 126.656 рублей— на 
ремонт тракторов и 38.602 рубля —  
на капитальный ремонт комбайнов.

Эти расходы были бы сокращены 
намного, если бы правление ар
тели и главные специалисты требо
вательнее отнеслись к  механизаторам, 
организовали своевременный ремонт 
и реставрацию отдельных деталей ма
шин, заранее позаботились о хране
нии техники.

Но, к  сожалению, главный инже
нер колхоза тов. Снытко, механик 
колхоза тов. Ижболдин, бригадиры 
тракторных бригад смирились с бес
хозяйственным отношением к  техни
ке. В колхозе считается допустимым, 
что механизатор устраивает зим
нюю стоянку машины под окнами 
своего дома, а не на территории ма
стерских. Тов. Снытко и тов. Нжбол- 
дин не желают наводить порядок в 
хранении техники, а руководители 
колхоза и партийный комитет не про
являют к  ним достаточной требова
тельности. И как результат этого 
—  простои машин, затягивание сро
ков полевых работ, колоссальные за
траты на преждевременный ремонт 
машин, на закупку запасных частей. 
Это непростительная бесхозяйствен
ность.

В. БУТОРИН.
И. КОЧЕТКОВ.

1 І«1

НовЬій шаг к агрессии
ВАШИНГТОН. 4 января. 

(ТАСС). Здесь официально объяв
лено о разрыве Соединенными 
Штатами дипломатических отноше
ний с Кубой.

В опубликованном заявлении 
президента Эйзенхауэра о разрыве 
дипломатических отношений с Ку
бой говорится, что этот шаг являет
ся ответной мерой на требование 
правительства Кубы, чтобы прави

тельство США сократило персонал 
своего посольства в Гаване до 
11 человек.

Как известно, революционное 
правительство Кубы мотивировало 
требование об ограничении персо
нала посольства СШ А в Гаване 
тем, что большинство сотрудников 
американского посольства за
нимается шпионажем и помогает 
контрреволюционным элементам.

Мятежники отступают
ХАНОЙ, 4 января. (ТАСС). На- 

стулление, предпринятое в канун 
Нового года правительственными 
войсками Лаоса п боевыми частями 
ГІатет-Лао. вызвало панику в стане 
мятежников. После освобождения 
центров провинций Фонг-Сали и 
Сненг-Куапг, долины Кувшинов 
воііска капитана Конг Ле во взаи
модействии с ча’стями ГІатет-Лао 
стремительно преследуют мятежни
ков, отступающих к своей штаб- 
квартире в Саваннакете.

В ходе боев мятежники потеряли 
сотни человек убитыми, ранеными 
и пленными. Правительственные 
войска захватили богатые трофеи, 
в том числе артиллерийские ору
дия. автомашины и даже самолеты.

По-прежнему плотным кольцом 
окружен гарнизон мятежников в 
Лз'ан-Прабане — королевской сто
лице Лаоса.

Население освобожденных райо
нов радостно встречает победите
лей.
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Почти тридцать лет 
работает на заводе 
«Томкабсль» комму
нист Анатолий Ивано
вич Шабалов. Делегат 
XXI съезда КПСС тов. 
Шабалов возглавляет 
бригаду освинцовщи
ков, которая успешно 
борется за звание кол
лектива , коммунистиче
ского труда. Из месяца 
в месяц перевыполняя 

, . задания, бригада почти 
всю продукцию выпу
скает только отличного 
качества. Сейчас, в дни 
подготовки к январско
му Пленуму ЦК 
КПСС, освинцовщики 

I множат свои усилия в 
труде.

На сниАше: бригадир завода
«Томкабель» А. И. Шабалов. 

Фото Н. Игнатовского.

РАЗНООБРАЗИТЬ ФОРМЫ КУЛЬТУРНО- 
МАССОВОЙ РАБОТЫ

О Т К Л И К И Чтобы каждому
было интересно

Общественность 
в борьбе с тунеядцами

В постановлении ЦК КПСС «О за 
дачах партийной пропаганды в сов
ременных условиях» говорится, что 
ведущее место во всей идеологиче
ской работе должна занимать борьба 
за неукоснительное претворение в 
жизнь принципа «Кто не работает—  
тот не ест».

Выполняя это требование, райком 
партии, первичные партийные орга
низации нашего района идеологичзе- 
скую работу стали лучше направлять 
на воспитание у трудящихся комму
нистического отношения к  труду, на 
борьбу против лиц, уклоняющихся от 
общественно полезного труда.

При комплектовании сети партий
ного просвещения основное внимание 
было уделено экономическому образо
ванию рабочих и колхозников. Груп
па докладчиков райкома КПСС пере
смотрела тематику своих лекций и 
докладов, значительно пополнила ее 
темами о трудовом воспитании.

Конечно, лекций, бесед и докладов 
да.іеко не достаточно в борьбе против 
антиобщественных элементов.

На XV районной партийной коніію- 
ренции коммунисты остро поставили 
вопрос о необходимости наступатель
ной борьбы с тунеядцами.

После районной партийной конфе
ренции на бюро райкома КПСС были 
рассмотрены конкретные меры по 
усилению борьбы с антиобщественны
ми элементами.

Как показала практика, очень дей
ственны в этом отношении общие 
собрания колхозников с повесткой 
дня: «Об общественном и личном». 
Тдкие собрания прошли в большин
стве колхозов нашего района и будут 
проведены в остальных.

Первое собрание на эту тему про 
водилось в колхозе «Гигант» еще і 
период уборочной кампании. В страд
ное время не хватало рабочих рук, а 
отдельные колхозники уклонялись от 
работы в поле. Партийная организа
ция колхоза тщательно подготовилась 
к  проведению собрания, на котором 
обсуждался вопрос о сочетании об- 
шественных и личных интересов. Зал 
сельского клуба был оформлен в соот
ветствии с повесткой дня собрания. 
На стенах лозунги: «Кто не работает 
—  тот не ест» —  великий принцип 
социализма», «Лодырям и тунеядцам 
не должно быть места среди нас», 
«Всем тунеядцам от колхозных ворот 
надо дать поворот» и другие. На сте
не —  Доска почета передовиков кол
хозного производства. Выпущен све

жий номер стенгазеты «За урожай» с 
при.чоженисм «Крокодил у нас в го
стях». Лозунги и стенная і|ечать би
чуют лодырей, пьяниц, стял;атѳлей.

Клуб не мог вместить всех желаю
щих присутствовать на собрании. В 
прениях по докладу председателя 
колхоза тов. Калинина выступило 17 
человек.

Колхозники единодушно решили 
исключить из артели две семьи, зло
стно уклоняющиеся от общественно 
по.чезной работы, внесли изменение в 
Устав сельскохозяйственной артели и 
предложили правлению колхоза стро
го блюсти его.

Такие собрания явились боевым 
наступлением общественности на ту
неядцев.

Па собраниях с повесткой дня «Об 
общественном и личном» были пока
заны достижения колхозов и района 
и назывались имена тех, чей благо
родный труд обеспечил эти успехи.

В колхозе «К новым победам» не
мало передовиков колхозного произ
водства. Колхознику Кочкареву Алек
сандру Павловичу уже 92 года, но он 
не мыслит жизни без труда. Б этом 
году он заработал 650 трудодней. Но 
в этом же колхозе в течение двух лет 
не заработал ни единого трудодня 
крепкий мужчина Д. Рогозин. Жена 
его работает в колхозе, а он погряз в 
личном; хозяйстве, сумел занять два 
приусадебных участка, на которых 
развел махорочные плантации. Кол
хозницы Т. Байгурова, Ф. Погодина 
М. Антонова и другие систематиче
ски уклонялись в летнее время от ра
бот на полях.

Собрание колхозников сельхозар
тели «К новым победам» сурово осу
дило антиобщественное поведение от
дельных колхозников.

Изменения Устава сельхозартели в 
этом колхозе предусматривают уста
новление размера приусадебного уча
стка в зависимости от состава семьи 
и выработки трудодней. Собрание ре
шило выдавать для личного хо
зяйства сено только на трудодни.

Незаконное раздувание личного 
хозяйства является одной из главных 
причин уклонения отдельных кол
хозников от участия в общественном 
труде. Вопрос у нас 
сейчас о ликвидации 
зяйства колхозного 
идет о соблюдении 
ных норм содержания скота г 
приусадебного участка. Нельзя пре 
вращать личное хозяйство, разведен

ие ставится 
личного хо- 
двора, речь 
установлен-

Кабинет политического просвещения 
на общественных началах

В Берегаевском леспромхозе 
Тегульдетского района нынче 
создан кабинет политического 
просвещения на общественных 
началах. Организован методиче
ский совет кабинета. Возглавля
ет его коммунист тов. Тюрьков.

В кабинете имеется расписа
ние занятий всех кружков. Со щих 
ставлен график взаимных посе
щений занятий пропагандиста
ми в целях обмена опытом. По 
каждой теме подобрана соответ
ствующая литература. Часто в 
кабинете слушатели и пропаган
дисты готовятся к  занятиям.

В последнее время в кабине
те политического просвещения 
проводятся семинары агитато
ров. И.м прочитан доклад о том, 
как разъяснять трудящимся ма
териалы Совещания представи
телей коммунистических и рабо
чих партий.

Для самостоятельно изучаю- 
марксистско-ленинскую 

теорию недавно прочитана лек
ция: «Ленинский план построе
ния социализма и коммунизма в 
СССР». В ближайшие дни на 
эту тему будет проведена тео
ретическая конференция.

А. ДАНИЛОВ.

Пропагандисты изучают 
исторические документы

В лекционном зале Колпашев- стоявшемуся в Москве Совещанию 
ского горкома КПСС состоялся се- представителей коммунистических 
минар препагандистов политиче- и рабочих партий. Пропагандисты 
ских шко.т, кружков и теоретиче- прослушали шесть докладов по 
ских семинаров, посвященный со- материалам Совещания.

ЛЮЦИ пытливой МЫСЛИ
Как-то на автоматном участке Однако твердая настойчивость 

механосборочного цеха агитатор наладчиков принесла им успех, 
тов. Потапов проводил беседу, тт
Разговор шел о резервах для по- несколько дней на автомат- 
вышения производительности тру- "™  первая
да. стальная стойка, затем колонка. 

„  ,  „ Начали на автоматах сверлить
Закончилась беседа. Но группа бронзовые детали. Изготовление 

наладчиков во главе с коммуни- массовых трудоемких деталей пе- 
стом тов. Гипевичем не расхоли- реведено на автоматы.
лась. Они долго о чем-то говорили

Вскоре на одном из автоматов 
было установлено сверлильное 
приспособление. Наладчики упор
но старались освоить сверление 
стальной колонки. Раньше такие 
массовые детали, как колонки и 
стойки, изготовлялись вручную.

Замысел наладчиков был вопло- ^Р^Д®*^ия_ за и 
щен не сразу. Много было споров творческий труд, 
и предложений. Неудачи смсня- , Ю. ВОТИНОВ,
лись радостью и творческим подъ- член партийного бюро
емом. манометрового завода.

Сейчас рационализаторы работа
ют нал тем, чтобы сверленые 
стальные летали и нарезались на 
автомате.

Замечательно в этом почине на
ладчиков еще и то. что они отка
зались от материального возна- 

коллективный

ное на колхозной земле, в средство 
наживы и тормоз для участия в об
щественном производстве.

Колхозник • сельхозартели имени 
Ленина С. И. Сысоев в течение 1960 
года содержал 7 свиней, до 10 овец, 
4 головы крупного рогатого скота. 
Его жена, как и он сам, почти не 
принимает участия в колхозных ра
ботах, за 10 месяцев 1960 года за
работала всего 40 трудодней.

Такой же образ жизни ведет і 
семья колхозника этого же колхоза 
П. Е. Сергеева. Для обслуживания 
раздутого личного хозяйства он со 
держал даже лошадь.

Подобные факты имеются и в дру
гих колхозах.

На собрании колхозников сельхоз
артели «Гигант» выступающие гово
рили о том, что молодая, физически 
здоровая колхозница В. А. Клюева 
течение года не заработала ни одного 
трудодня.

В колхозе «Ленинский путь» про
живает семья И. П. Соколова. С 1956 
года Соколов нигде не работает, жи
вет на колхозной земле, пользуется 
приусадебным участком, ловит рыбу 
в общественном водоеме и занимается 
спекуляцией. Это по поводу Соколова 
и подобных ему собрание сельхозар
тели «Ленинский путь» записало в 
своем решении: «Бездельников и ту
неядцев, как сорную траву, —  с поля 
вон!».

На собраниях были вскрыты фак
ты расхищения общественной собст
венности. В колхозе «К новым побе
дам» была раскрыта воровская шай
ка, которая-расхищала пшеницу. Ее 
участники привлечены к  уголовной 
ответственно№и.

Суровому осуждению подвергли на 
собраниях колхозники тех, кто ffc вы
работал минимума трудодней без 
уважительных причин. Колхозницы 
сельхозартели «Ленинский путь» 
П. Лиханова, Е. Ломско, А. Прищепо- 
ва выработали с начала прошлого 
года от 2 до 26 трудодней. Колхоз
ница А. В. Меликова (колхоз имени 
Ленина) за весь 1960 год всего 4 
раза выходила на работу.

На собраниях присутствовало по
давляющее большинство членов сель
хозартелей. Перед судом обществен
ности, под огнем суровой кри
тики предстали лодыри, тунеядцы, 
нарушители Устава сельхозартели, 
пьяницы и расхитители общественной 
собственности, все тс, кто поставил 
свои личные интересы выше интере
сов общественных. Колхозники потре
бовали от них изменить свое отноше
ние к  общественному хозяйству, а 
наиболее злостных исключили из 
членов сельхозартели. В некоторых 
колхозах внесенные поправки в 
Устав сельхозартели предусматрива
ют сокращение приусадебных участ
ков, поголовья скота в личном поль
зовании, выдачу сена только на тру
додни и установление минимума 
трудодней и выходов на работу по 
кварталам и месяцам.

Подавляющее большинство колхоз
ников района принимает активное 
участие в укреплении общественного 
хозяйства. Колхозники правильно 
понимают принцип личной матери
альной заинтересованности, как необ
ходимый принцип, обеспечивающий 
правильное сочетание общественных 
и личных интересов.

В первом квартале нового года на 
партийных собраниях будут подведе
ны итоги выполнения решений об
щих собраний колхозников по борьбе 
с тунеядцами. Недавно бюро райкома 
партии заслушало отчет парткома 
колхоза имени Ленина об организа
ции воспитательной работы и борь
бы против тунеядцев. Сельские 
лекторские группы сейчас стали 
больше читать лекций о коммунисти
ческом воспитании, принципе социа- 
лиз.ма «Кто не работает —  тот не 
ест». Эти вопросы стали ведущими в 
материалах многих стенных газет.

Во всех парторганизациях намече
но провести открытые партийные 
собрания, на которых будет обсуж
даться вопрос о воспитании детей. 
Особое внимание при этом решено 
уделить трудовому воспитанию под
растающего поколения. В середине 
декабря такое собрание было прове
дено со всеми коммунистами райцент
ра.

Одновременно с усилением воспи
тательной работы, работники проку
ратуры, милиции и райфо выявляют 
лиц, злостно уклоняющихся от обще
ственно полезного труда и ведущих 
паразитический образ жизни, и при
нимают к  ним строгие администра,- 
тивные меры. Большую роль здесь 
играют сельские товарищеские суды 
и исполкомы сельских Советов. •

А. ЕВДОКИМОВ, 
заведующий отделом пропаганды и 
агитации Шегарского райкома КПСС.

Статья директора клуба «Водник» 
Моряковской судоремонтной базы тов. 
Климашевского, напечатанная в газе
те «Красное знамя» под заголовком 
«Чтобы в клубе было интересно», 
не случайно вызвала живой отклик у 
читателей. Много у нас имеется клу
бов и библиотек, где уровень куль
турно-массовой работы отстает от воз
растающих требовании.

Одним из серьезных недостатков в 
работе некоторых клубов является, 
например, то, что она, в основном, 
лишь направляется на удовлетворе
ние запросов молодежи. В самом деле, 
если^в клубе, кроме танцев, ничего но 
делается, то и молодежи они мало 
привлекают, а уж  пожилые, как пра
вило, обходят такой клуб стороной.

Нужно всемерно разнообразить 
формы культурно-массовой работы, 
тщательнее учитывать запросы ра
бочих, кол.хозников и интеллигенции.

Важной формой культурно-просве
тительной работы являются универ
ситеты культуры. В них, как прави
ло, записывается очень много людей. 
Слушатели охотно приходят на заня
тия, готовятся к  ним. При Тегульдет- 
ском Доме культуры, например, уни
верситет культуры работает уже 
второй гол. В нем занимаются рабо
чие Ново-Тегульдетского леспромхоза, 
машинно-дорожного отряда 133, 
колхозники, учителя, служащие рай
онного центра. Университет поль
зуется большой популярностью среди 
населения. Когда проводится очеред
ное занятие, зал Дома культуры бы
вает переполнен.

В прошлом году у нас было создано 
3 факультета: общественно-политиче
ский, науки и техники, литературы п 
искусства. Нынче по просьбе слуша
телей организован факультет здо
ровья.

Многие лекции сопровождались 
демонстрацией научно-популярных 
фильмов, чтением художественных 
произведений, что позволило значи
тельно оживить занятия, сделать их 
более интересными. Занятия по те
мам: «Советская поэзия», «Советская 
лирическая песня» намечено прове
сти сойместно с участниками художе
ственной самодеятельности Дома 
культуры. По ходу лекции самодея
тельные артисты будут исполнять 
литературные и музыкальные произ
ведения.

Интересную работу ведет в Доме

культуры женсовст, возглавляемый 
работником редакции районной газе
ты тов. Новиковой. По инициативе 
жрнсовета проводятся беседы о куль
туре поведения, о правилах сопиали- 
стического общежития, о воспитании 
детей в семье. Недавно проведено в 
клубе собрание по вопросу о тунеяд
цах. Прокурор тов. Голубев выступил 
на нем с докладом на тему: «Кто не 
работает— тот не ест». Затем состоя
лось обсуждение тех, кто не хочет че
стно Трудиться, стремится урвать для 
себя побольше, а дать людям помень
ше. Собрание прошло интересно и 
имело большое воспитательное значе
ние.

Но, к  сожалению, работу рай
онного Дома культуры нельзя 
признать удовлетворительной. Мало 
еще здесь проявляется инициативы, 
изобретательности. Есть в Доме куль
туры хоровой, хореографический и 
драматический кружки. Но с концер
тами самодеятельные артисты высту
пают крайне редко. В основном это 
бывает лишь в праздничные дни. Не 
проводятся тематические, вечера, дис
путы, читательские конференции.

Серьезный упрек следует сделать в 
адрес отдела пропаганды и агитации 
Тегульдетского райкома КПСС. Мало 
уделяется у нас внимания атеистиче
ской пропаганде. Этим пользуются 
главари секты баптистов. Они в пос
леднее время активизировали свои 
действия по вовлечению в секту но
вых членов. Это тревожный сигнал.

И поэтому особенно странно ви
деть, как порой руководители некото
рых общественных организаций отно
сят культурно-массовую работу чуть 
ли не на второй план, занимаются 
ею от случая к  случаю. Работники 
Тегульдетского райкома комсомола, 
например, мало что сделали, чтобы 
помочь улучшить работу в районном 
Доме ку.тътуры.

Проявлять повседневную заботу об 
удовлетворении культурных запросов 
населения, образцово организовать 
работу клубов, домов культуры, биб
лиотек —  важнейшая задача партий
ных и комсомольских организаций, 
всей общественности.

Д. ШИННОВ, 
директор Тбгульдетской 

средней школы.

Готовятся 
к  областному 

съезду  
работников 
культуры

Учреждения культуры Па- 
рабельского района готовят
ся к  областному съезду ра
ботников культуры. В Лугов- 
ском сельском клубе, в Стари- 
цинском Доме культуры оживи
ли свою работу коллективы ху
дожественной самодеятельно
сти, здесь регулярно читаются 
лекции на сельскохозяйствен
ные и естественно-научные те
мы. Районный Дом культуры 
оформил галерею портретов пе
редовиков сельского хозяйства 
и лесной промышленности. Рай
онная библиотека взяла шефст
во над животноводами колхоза 
имени Ленина: в поселке Коста
реве работники библиотеки по
стоянно встречаются с доярка
ми, проводят беседы, помогли 
оформить на ферме наглядную 
агитацию.

Тавлиновский клуб организо
вал агитбригаду, которая дала 
несколько концертов в окрест
ных селах.

К. НЕСТЕРОВ, 
заведующий отделом 

культуры райисполкома.

В этот вечер в Кривошеино, в 
новом Доме культуры, выступали 
участники художественной само
деятельности Малиновского сель
ского клуба. Среди них были пред
седатель сельского Совета И. А. 
Гришанов, колхозница сельхозар
тели «Заря» Т. Ф. Королева, ди
ректор ссмилетней школы А. С. 
Веников, работница сельпо Н. А. 
Лосева, учителя супруги Маиойло- 
вы и др. Они показали трудящим
ся райцентра концерт в двух от
делениях. Пьесы, пляски, художе
ственное чтение, хоровое и соль
ное пение... И каждое выступле
ние сопровождается горячими ап
лодисментами: зрители благодарят 
артистов за большой труд, за хоро
шее выступление.

Созданию на селе крепкого кол
лектива художественной самодся-

На лесозаготовках

Нарггащивать темпы, 
набранные в декабре

Декабрьский план коллективы лес
промхозов комбината «Томлес» і 
полнили па 104,4 процента и дали 
народному хозяйству 26,7 тысячи 
кубометров древесины сверх месячно
го плана.

По выполнению месячного плана 
леспромхозы имеют следующие пока
затели (в процентах к  плану):

1. Орловский 193
2. Зырянский 139,4
3. Томский 127,4
4. Ингузетский 124,3
5. Иово-Тегульдетский 118,4
6. Линевский 116,8
7. Каргасокскйй 115,7
8. Колпашевский 114,1
9. ІІибегинский 111,5

10. Чаинскйй 108,5
И .  Парабельский 108,3
12. Тимирязевский 106,8
13. Берегаевскйй 106,7
14. Нюрольский 104,5
15. Бакчарский 103,1
16. Ергайский 100
17. Пышкино-Трочцкий 97,8
18. Лайский 94
19. Молчановскйй 91,9
20. Асиновский 86,7

86.7 
79
50.8

21. Аргат-Юльский
22. Уткннский
23. Белоярский

Усть-Чулымская сплавконтора вы
полнила декабрьский план лесозаго
товок на 185 процентов, Нарымекая 
—  на 100 процентов.

Однако в прошлом году предприя
тия комбината «Томлес» недодали 
455 тысяч кубометров леса. В первом 
квартале минувшего года леспромхо 
зы области не выполнили установлен
ного плана и задолжали большое ко
личество древесины. Сейчас необхо
димо учесть печальные уроки прош
лого года, с первых же дней нового 
года добиться выполнения и пере
выполнения суточного графика заго
товки и вывозки леса.

Следует поставить на основные ра
боты необходимое количество ра
бочих и техники, создать меха
низаторам все условия для высо
копроизводительного труда. Нужно 
широко внедрить крупнопакетную по
грузку леса и другую прогрессивную 
технологию, организовать действен
ное соревнование лесорубов за до
срочное выполнение плана третьего 
года семилетки.

На обменном пункте 
в Дубровке

тельности много помог председа
тель Малиновского сельского Со
вета И. А. Тришанов. Он беспо
коился о том, чтобы росли ряды 
участников самодеятельности, что
бы в сельском клубе было удобно 
проводить репетиции. А вот те
перь он стоит на сцене.

—  Отрывок из романа Панферо
ва «Бруски». Читает Иван Алек
сеевич Гришанов, —  объявляет 
ведущая концерт...

Одним из самых интересных но
меров были частушки на местные 
темы в исполнении всего коллек
тива. Артисты-гости решили вы
ступить с критикой недостатков, 
которые подметили свежим глазом 
в райцентре. И вот со сцены зву
чит бойкая, голосистая, задири
стая частушка. Остро и справедли
во критикуют малиновцы бракоде
лов из райпотребсоюза и райпром
комбината, недостатки в работе 
райкомхоза и районного Дома 
культуры.

Еще один такой вечер-концерт 
состоялся в канун Нового года. На 
этот раз на сиене районного Дома 
культуры демонстрировали свои 
достижения участники художест
венной самодеятельности Ново- 
Кривошеинского сельского клуба. 
И тоже дружные аплодисменты 
были ИИ наградой. При этом клу
бе самодеятельность организована 
недавно, однако ново-кривошеин- 
пы показали и свой струнный ор
кестр. и хор, и танцевальный кол,- 
лектив. О массовости самодеятель
ности, о разнообразии и содержа

тельности программы заботились 
здесь и рядовые исполнители и 
руководители самодеятельности. 
Здесь секретарь партийной органи
зации колхоза имени Калинина 
тов. Герасимов и председатель 
сельского Совета тов. Погреботко 
являются и организаторами кол
лектива самодеятельности и его 
участниками.

Мы решили, что нынче каждый 
сельский коллектив художествен
ной самодеятельности побывает в 
райцентре и выступит на сцене 
Дома культуры. Здесь же будут 
организовываться выставки жи
вописи, вышивки, резьбы по де
реву, фотовитрины и другие для 
того, чтобы показать мастерство 
народных умельцев во всем его 
разнообразии.

Сельские коллективы самодея
тельности не только будут показы
вать свое мастерство в райцентре, 
но обязательно станут бывать в 
гостях друг у  друга. Такие обмен
ные концерты позволят улучшить 
культурное обслуживание труже
ников села. Пе все мы сможем сде
лать сами на месте. Особенно это 
касается методической помощи 
участникам художевтвенной само
деятельности. Было бы очень хо
рошо. если бы из областного Дома 
народного творчества у нас побы
вали специалисты. Нужна пам и 
литература для коллективов худо
жественной самодеятельности.

А. ФЕДОРЕНКО, 
заведующий отделом культуры 

Кривошеинского райисполкома.

Новости техники
Новый мощный агрегат для 

изготовления магнитной ленты
введен в действие на Шосткнн- 
ском химическом заводе. Он 
снабжен устройством, автома
тически регулирующим-техноло
гический процесс. Производи
тельность агрегата почти втрое 
выше по сравнению с другими 
подобными машинами.

Теперь завод изготовляет маг
нитную ленту не только для 
звукозаписи, но и для програм
много управления станками, 
электронно-вычислительной тех
ники.

Морозно. Из труб новых домов тянется дымок. Это село Дубровка, где 
расположен колхоз имени Фрунзе Зырянского района.

ВтоІ^ою января в селе Дубровка начал свою работу обменный пункт. 
Он разместился в здании Дубровского сельского Совета. Здесь многолюд
но: приходят молодежь, пожилые, пенсионеры. Жителей села встречают 
работники обменного пункта. Они своевременно завезли новые деньги, 
хорошо подготовили помещение. С утра и до двух часов дня производят
ся обменные операции.

Вот к  столу подходит колхозник Й. И. Подскребышев. Кассир В. Ф. За
мятин вежливо спращивает:

—  Каких вам взамен?
—  Дайте, пожалуйста, одно-, двух- и трехрублевые билеты, часть — 

металлической монетой.
...Два часа дня. Па обменном пункте подводится итог работы. Постуки

вают костяшки счет. За третье января в Дубровке обменено 18..300 рублей.
Л. ВОЙТЕНКО.

По единЬім ценап
С января 1961 года введены единые цены для города и сельской мест

ности на шерстяные и шелковые ткани и на швейные изделия из этих 
тканей.

В ре.^ультатс розничные цены на эти товары в сельской местности 
снижены на 1 прецентов.

Сельское население нашей области, обслуживаемое только потребитель
ской кооперацией, получит экономию в расчете на год более четырех мил
лионов рублей в старых ценах, или четыреста тысяч —  в новых ценах.

Освоен серийный выпуск 
сверхминиатюрного электромаг
нитного реле — «РЭС-Іэ» на 
ленинградском заводе «Красная 
заря». Его объем — в два раза 
меньше наперстка, вес — всего 
три грам.ма. Новый прибор мож
но использовать в самых разно
образных автоматических уст
ройствах. в том числе в счетно- 
вычислительных машинах и при
боростроении. В реле нет ни 
одного винта, все соединения 
производятся с помощью склей
ки эпоксидными смолами и 
сварки. Детали просты по кон
струкции. большинство их изго

товляют автоматы, сборка при
бора осуществляется на потоке.

«Автоматический экономист» 
— так'называют работники Ры
бинской гидроэлектростанции 
новое устройство — схему ав
томатического регулирования 
частоты переменного тока и ре
активной мощности. Эта схема 
позволит осуществить рацио
нальную загрузку электростан
ций, включенных в единую энер
госистему центра, получать бо
лее дешевую качественную 
электроэнергию. Уже закончены 
монтажные работы, произведена 
наладка. Начались испытания 
нового устройства.

Создан радиолокационный буй 
в конструкторско-эксперимен
тальном бюро управления ры(^ 
ной промышленности Литовско
го совнархоза. Прибор снабжен 
радиостанцией, передающей че
рез ровные интервалы соответ
ствующие сигналы. Он изготов
лен из легких металлов. Вся его 
аппаратура получает питание от 
аккумуляторов, которые легко 
подзарядить на судах. Радиоло
кационный буй предполагается 
широко применить при лове оку
ня в районе Ньюфаундленда, 
где частые туманы сильно ос
ложняют условия промысла.

(ТАСС).

Комсомолец Александр Пет- 
роченко — паяльщик узлов ма
нометров в заготовительном це
хе Томского манометрового заво
да. Быстро, хорошо работает он, 
всегда перевыполняя сменные 
задания.

Л после смены в цехе он 
учится. Он — студент второго 
курса механического факульте
та Томского полптехішчсского 
института.

На сннмке: Александр Пет- 
роченко во время работы.

Фото с. Ланцмана.

Участники сельской самодеятельности— 
на сцене районного Дома культуры
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Коллектив механической мастерской МДО-132 Белоярской строи
тельной колонны борется за звание коллектива коммунистического 
труда-На снимке: передовой производственник мастерской токарь

И. Р. Ващенко.
Фото Ф. Хитриневича,

S -

Вычислительный центу 
в Новосибирске

ИОВОСЙБИРСК, 3 января. 
(ТАСС). В Сибирском отделении Ака
демии наук СССР установлена элек
тронная вычислительная машина вы
сокой производительности. Коллек
тив института математики, возглав
ляемый академиком С. Л. Соболевым, 
проделал большую работу по созда
нию еще одного крупного вычисли
тельного центра в нашей стране.

Специалисты института открыли 
возможности лучшего использования 
установленной здесь вычислитель
ной машины. Ими разработана блок- 
схема, йозволяющая повысить ско
рость действия этой машины в два 
раза. Решен вопрос о получении 
«оперативной памяти» небольшого 
объема, но с большим быстродейст
вием. Результаты этих исследований

] будут использованы при модерниза
ции существующих и разработке но
вых электронных счетных машин.

—  Главной задачей нашего вы
числительного центра, '—  заявил его 
директор, кандидат технических на
ук  Ю. Г. Косарев, —  является ши
рокое внедрение методов вычисли
тельной математики в науку и прак
тику, разработка новых принципов 
конструирования быстродействую
щих машин, их применение в раз
личных областях науки и практики. 
Сейчас к  счету на нашей электрон
но-счетной машине подготовлены 
конкретные задачи, предложенные 
научно-исследовательскими инсти
тутами и  промышленными предпри
ятиями Новосибирского совнархоза.

Передовой опыт—всем строителям

МНОГОЭТАЖНЫЕ ДОМА- 
на свайные основания

^  ¥

На передовых стройках Сталинска, Сталинграда и других го
родов нашей страны применяется в широких масштабах строи
тельство на слабых, сильно обводненных грунтах зданий без 
подвалов, на свайном основании.

Такие сильно обводненные грунты занимают значи
тельную площадь в г. Томске. Они встречаются на пойменной 
трассе р. Томи в районе Черемошннков, Степанпвки, в центре 
Томска (район реки Ушайки). Поэтому для г. Томска весьма 
актуален опыт возведения бесподвальпых зданий на свайном 
основании.

Коллектив стройуправления ГРЭС-ІІ в содружестве с науч
ными работниками Томского иижеиерно-стронтельпого института 
осуществил строительство свайного основания четырехэтажпого 
жилого дома по улице Шевченко.

Сегодня мы публикуем статью, обобщающую опыт этого стро
ительства.

^  ¥

Будет новый город 
Номсомольск-на-Днепре

ПОЛТАВА, 3 января. (ТАСС). Ле
топись пового года в Приднепров
ской степи открыл рокот бульдозе
ров, готовящих площадки, на кото
рых уже возведены первые сборные 
дома. Еще совсем недавно здесь ни
что не нарушало покой. I I  вот те
перь в район украинского села Ра- 
дуты, вблизи Кременчуга, прибыли 
первые строители. Они создают ра
бочий поселок для тех, кто будет 
возводить новый гигант железоруд
ной промышленности Украины —  
Днепровский горнообогатительный 
комбинат. Он будет давать ежегодно 
свыше 15 миллионов тонн руды. На
мечено построить огромный карьер ,̂ 
воздвигнуть корпуса обогатительной 
фабрики, а к  складу готового кон
центрата подвести канал от Днепра, 
чтобы отгружать ценное сырье ме

таллургическим заводам самым де
шевым видом транспорта. Вскрыш
ные работы предполагается произво
дить впервые с помощью роторных 
экскаваторов.

Рядом с огромной промышленной 
стройкой вырастут жилые здания 
для горняков, протянутся широкие 
улицы с площадями, скверами и 
парками. Так через несколько лет 
появится большой, светлый город 
юности, который люди уже сейчас 
назвали Комсомольском-на-Днепре, 
и вступит в строй первая очередь 
горнообогатительного комбината.

В этом году сюда приедут шесть 
тысяч молодых рабочих. Централь
ный комитет ЛКСМ Украины объя
вил сооружение комбината и строи
тельство города ударными комсо
мольскими стройками.

В практике строительства возника- 
необходимость возвести здание 

на участках, сложенных из насып
ных грунтов и к  тому же нередко 
обводненных. Толщина таких грун' 
тов зачастую достигает 10— 15 мет
ров. Насыпные грунты, как правило, 
неоднородны по своему составу и об
ладают повышенной и неодинаковой 
просадочностью. Выбор оснований 
под здание или сооружение в таких 
грунтах представляет сложную инже
нерную задачу.

До последнего времени проектиров
щики и строители считали насыпные 
грунты непригодными для оснований. 
Такие грунты обычно прорезали 
глубокими фундаментами. Это значи
тельно увеличивало объем земляных 
работ, повышало стоимость и удлиня
ло сроки строительства.

Практика передовых строек страны 
показала, что насыпные, как и дру
гие неравномерно сжимаемые грунты, 
можно использовать в качестве осно
ваний.

Чтобы предотвратить трещины и от
дельные деформации от неравномер
ных осадок, при проектировании не
обходимо предусмотреть специальные 
меры для уменьшения сжимаемости 
грунтов и приспособления сооруже
ний к  местным деформациям основа
ния. Можно уменьшить сжимаемость 
насыпных грунтов, уплотняя их тя
желыми трамбовками, замачивая ос
нование или устраивая для него по
душку из крупнозернистого песка, 
шлака. Однако эти способы трудоем
ки, дороги и применимы далеко не 
для всех случаев. Например, нельзя 
уплотнять водопасьпденные грунты. 
Айк и отвалы золы. Наилучшбй кон
струкцией основания в  этом случае 
будут свайные фундаменты.

Именно такой фундамент ““  на 
отвалах золы ГРЭС-ІІ работникам 
строительного управления ГРЭС-П 
пришлось в истекшем году возводить 
при строительстве многоэтажного 88- 
квартирного дома по улице Шевченко. 
Было решено применить бесподваль
ный фундамент на свайном основа
нии.

Экономическое сопоставление фун
дамента из сборных блоков и из свай 
длиной 5— б метров и сечением 30 
на 30 сантиметров показало, что 
применение железобетонных свай в 
7— g раз уменьшает объем земляных 
работ, более чем в 2 раза сокращает 
бетонные работы при закладке фун
дамента.

Учитывая грунтовые условия стро
ительной площадки по улице Шев
ченко, проектировщики первоначаль
но приняли для фундамента дома 
сваи сечением 30 на 30 сантиметров.

длиной 7 метров, расположив их че
рез метр одну от другой. Испытания 
первых забитых свай пол статической 
нагрузкой показали, что при нагруз
ке в 25 тонн спая дает просадку не 
более 4 миллиметров. Поскольку на 
каждую сваю была запроектирована 
нагрузка в 13 тонн, расстояние 
между сваями (шаг свай) увеличили 
до 1,3 метра. Вторичные испытания 
сваи при BT0.M шаге позволили дать 
ей 40-тонную нагрузку без сущест
венных осадок сваи.

Наиболее активное участие в за
бивке первых свай дизель-молотом и 
их испытании принимали слесарь 
тов. Васьков и геодезист тов. Ласица.

Поскольку результаты испытаний 
оказались хорошими, работники 
стройуправления ГРЭС-ІІ организова
ли индустриальное изготовление свай 
и разработали комплексную ыехани-| 
зацию работ по устройству фунда
ментов нового типа на строительной 
площадке. Сваи доставляли сюда ле-

В конце прошлого года 
строители ГРЭС-ІІ устро
или по периметру здания 
железобетонный рост
верк, и с первых дней 
третьего года семилетки 
комплексная бригада тов.
Г агалииского начала 

кладку стен. В дальнейшем коллек
тив стройуправления предполагает 
застроить весь отвал’ зол ГРЭС-ІІ по 
улице имени Шевченко и по проспек
ту имени Фрунзе домами на свайных 
основаниях без подвалов.

Большую помощь строителям в этом 
важном де.че оказывают научные ра
ботники Томского инженерно-строи
тельного института под руководством 
профессора М. И. Кучина. Они пред
полагают разработать временные ре- 
комеидаіиіи строителям по закладке 
свайных оснований в условиях Том
ска. Также планируется поставить на 
стройплощадках и в лабораториях 
ряд опытов с целью определить опти
мальный шаг свай, их размеры и 
форму. Необходимо также провести 
наблюдения за вспучиванием свай 
при оттаивании грунта.

Массовое применение свайных фун
даментов ставит перед строителями 
ряд задач. В типовых проектах зда
ний пока еще отсутствуют варианты 
свайных фундаментов, их приходится 
разрабатывать на месте. Пока еще 
нет индустриальной базы для изго
товления свай. Строители Томска не 
имеют универсальных самоходных 
машин-копров для забивки свай.

Свайные основания можно реко
мендовать для любых грунтов. Но 
учитывая вышеуказанные трудно
сти, начинать строительство беспод- 
вальных зданий на свайном основа
нии надо там, где они наиболее це
лесообразны. Для этого в Томске сле
дует создать специализированное 
строительное управление.

Но все эти трудности разрешимы.

На чертежах: верхнем—вариант технического подвала прн сбор
ных ленточных фундаментах; нижнем—вариант на свайном фун
даменте.

совозом, разгружа.чи автокраном и за
бивали дизель-молотом, подвешен
ным на специальной направляющей 
стреле у экскаватора.

В течение нескольких дней забив
ку  свай хорошо освоили экскаватор
щики тт. Валов и Новоселов. Они за
бивали в день до 16 свай. 135 свай, 
составляющих фундамент строяще
гося дома по улице Шевченко, были 
забиты за полмесяца.

Применение свайных железобетонных 
фундаментов позвоѵтит индустриали
зировать строительство оснований, 
зимой не снижать темпов закладки 
фундаментов, значительно снизить 
стоимость строительства жилых до
мов и промышленных зданий.

А. ОБОЛОНИН, 
доцент Томского инженерно

строительного института.

„Правдолюбец" Баранов
Следователь прокуратуры nt>- 

лучил пространное заявление на 
шести страницах от работника 
Богашовского дома отдыха Ильи 
Егоровича Баранова. Автор по
слания сообщал о злоупотребле
ниях своего начальства. Оно, 
видите ли, это начальство, при
обрело незаконным путем мото
цикл и разъезжает на нем в 
пьяном виде. Мало того — по
хитило мотор и запасные части 
служебной автомашины, оста
вив лишь «один кузов под кед- 
рой>, прихватив заодно раму 
трактора и большой чан. Далее, 
«распоясавшиеся администрато
ры». недоплатив рабочим за ре
монт котла 300 рублей в старом 
исчислении, купили на эти день
ги насос и бросили его под от
крытым небом. Аппетит прихо
дит во время еды: вскоре на
чальство выписало продукты на 
«мертвые души», якобы отды
хавшие в Богашово (до 50 че
ловек сверх наличных путевок). 
А  отдыхающи.м директор злост
но приписывает прибавку в ве- 

до 5 килограммов за 12 
дней...

А  на проверку оказалось, что 
все эти сенсационные истории— 
плод фантазии лжеца и кляуз
ника, За систематическое пьян
ство Баранова, естественно, не 
жаловали на работе, и вот мел

кий пакостник показал свое нут
ро. Целую неделк>»сл€дственные 
органы терпеливо распутывали

грязную паутину, сотканную 
Барановым. Рассмотрели все 
представленные им «доказатель
ства». Но ничего из измышле
ний Баранова не подтвердилось. 
Сколько потеряно зря времениі 

Сейчас Баранов с позором из
гнан из коллектива работников 
Богашовского дома отдыха.

Остерегайтесь подобных
«правдолюбцев»!

А- ЧАРЫМОВ.

Вместо волшебной 
палочки

Иван Васильевич встретил 
соседа, когда тот торопливо 
шагал по улице. Пальто распах
нуто. шапка набекрень.

— Что-нибудь случилось, 
Виктор Федорович?

Сосед слегка замедлил шаг:
— Извини, Иван Васильевич, 

спешу в плановый отдел Том
ского горпромторга. Хочу уз
нать. в каких магазинах «тре
щит» план.

— Зачем это еще?
— Телевизор купить надумал,
— ?І
— Удивляетесь? А  ничего 

хитрого нет.
Вечером, подходя к  дому, 

Иван Васильевич увидел на 
крыше новенькую телевизион
ную антенну. Не снимая пальто, 
зашел к  соседу. У  стены, на са
мом почетном месте стоял теле
визор. Виктор Федорович, до
вольный и радостный, полуле
жал в кресле, пуская к  потолку 
кольца дыма.

— Купил-таки?
— Как видишь!
Виктор Федорович весело 

прищурился:
— Сгораешь от любопытстт 

ва? Ну, присаживайся, расска
жу...

Все оказалось простым и 
весьма прозаичным делом. В 
Томском горпромторге сущест
вует неписаиное правило: това
ры, пользующиеся у населения 
большим спросом, направляют
ся. в основном, только в мага
зины, не выполняющие план то
варооборота. Делается это не по 
мановению волшебной палочки, 
а по распоряжениям директора 
горпромторга тов. Милицына и 
его заместителя тов. Грипаса,

Магазин не приспособлен 
для торговли подобными това
рами? Ну, что за мелочь! Зато 
в торге не будет отстающих ма
газинов!

Вот, скажем, магазин Х» 18, 
Здесь никогда не торговали ни 
радиотоварами, ни телевизора
ми. Здесь нет даже электриче
ской розетки, не установлены 
антенны. Но последовало стро
гое распоряжение тов. Милицы
на:

— Отправить в магазин че
тыре «Рекорда»!

И отправили. Но вместо того.

чтобы выставить телевизоры на 
прилавок, их спрятали в складе 
магазина.

— Говорят, к  вам поступили 
телевизоры, — обращались по
купатели к  заведующей магази
ном тов. Хворовой. — Когда бу
дете продавать?

— ^^икaкиx телевизоров у 
меня нет! — отрезала Хворова. 
— Мы ими не торгуем!

Лишь после вмешательства 
представителя горисполкома 
телевизоры были проданы. 
Правда, без предварительного 
опробования...

Такие примеры не единичны. 
В магазин строительных мате
риалов 21 вместе с замазкой, 
обоями, стеклом и гвоздями по 
приказу начальника торгового 
отдела горпромторга тов. Гри
паса были «подброшены»... два 
пианино!

Между тем. делать этого со
вершенно не следует. В Томске 
имеются магазины по продаже 
радиотоваров, телевизоров, му
зыкальных инструментов. Поку
патели знают, куда нужно идти 
за той или иной покупкой.

Выполнять план надо обяза
тельно. Но только не за счет на
рушения правил торговли.

А. КЛИМОВ.

Интересный диспут
Рабочий день окончен. Театраль

ные афиши, огни катка, клубы и 
кинотеатры города зовут к  себе. 
Но многие студенты Томского ин-' 
женерно-строительного института с 
конспектами и записными книжка
ми спешат в актовый зал институ
та. Сегодня здесь состоится диспут 
об архитектуре при социализме.

Тема диспута интересует всех— 
и студентов, и преподавателей.

Заведующий кафедрой архитек
туры доцент В. В. Наседкин рас
сказывает о современной архитек
туре.

Участники диспута с большим 
интересом осмотрели выставку: 
«Пластмассы — материалы буду
щего».

Интересный диспут еще не окон
чен. Его решено продолжить.

М. КОПЫТОВ,
студент Томского инженерно- 

строительного института.

УЧЕБНОЕ ПОСОБИЕ ПО ЭСТЕТИКЕ
Государственное издательство 

политической литературы выпусти
ло в свет учебное поение «Основы 
марксистско-ленинской эстетики», 
подготовленное Институтом фило- 
софші и Институтом истории ис
кусств Акаде.мии наук СССР.

Книга призвана помочь совет
ской интеллигенции, товарищам, 
изучающим вопросы эстетики в си
стеме политического просвещения, 
учащимся и молодым мастерам ис
кусства овладеть основами эстети
ческой науки, облегчить им само
стоятельное изучение эстетики. 
Значительную помощь окажет она 
студентам и преподавателям выс
ших учебных заведений: в вузах
введено чтение факультативных 
курсов эстетики.

В книге, созданной коллективом 
крупнейших советских специали
стов, дано систематическое изложе
ние основных вопросов марксист
ско-ленинской эстетической науки. 
Она рассказывает о том, что изу
чает марксистская эстетика, в чем 
своеобразие эстетического отноше
ния человека к  действительности. 
Книга отвечает на вопросы о народ
ности и партийности искусства, о 
роли его в жизни общества, об ос
новных категориях эстетшш, о со
циалистическом реализме и другие.

Сущности эстетики как науки 
и основным этапам ее развития по
священ первый раздел книги.

Эстетика есть научная дисцип
лина, изучающая общие законо
мерности развития эстетических 
отношений человека к действи
тельности. и в особенности высшую 
форму этих отношений — искус
ство.

Эстетическая наука неразрьгено 
связана с философией: вопрос об 
бтношении эстетического сознания 
к  действительности есть лишь одна 
из сторон основного вопроса фило
софии — об отношении мышления

к  бытию. Марксистская эстетика 
рассматривает эстетическое созна
ние как отражение общественного 
бьпил, продукт общественно-произ
водственной практики. Так же, 
как и философия марксизма в це
лом, эстетика является наукой 
партийной, непримиримой к  анти
научным буржуазным теориям и 
ревизионистским подделкам под 
науку.

Являясь обобщением достигнуто
го человечеством уровня эстетиче
ского развития, марксистско-ле
нинская эстетика направляет ис
кания писателей и художников 
по правильному руслу, помогает 
воспитывать их в духе ленинских 
принципов идейности, партийности, 
народности искусства, принци
пов социалистического реализ
ма, учит их укреплять связь с 
жизнью. Эстетическая теория по
могает разбираться в вопросах ис
кусства широким народным мас
сам, способствует рюсту эстетиче
ской культуры общества. Маркси
стско-ленинская эстетика — наука 
творческая, она враждебна застою, 
догматизму, она постоянно разви
вается, обобщает то новое, что воз
никает в искусстве.

Противоположную роль играют 
реакционные эстетические теории. 
Искусство ОЛИ объявляют священ
ной сферой для избранных, недо
ступной для «толпы», а законы ис
кусства — непознаваемыми. Бур
жуазная эстетика является выра
жением интересов, запросов, идеа
лов умирающего строя. Опа пере
живает процесс деградации и упад
ка, все больше увязает в болоте 
идеалистической схоластики.

Борьба между прогрессивной эс
тетической мыслью, выражающей 
интересы передовых общественных 
классов, и реакционными эстети
ческими учениями имеет многове
ковую историю. Прочтите- главу

«Основные этапы истории эстети
ческих учений», и вы убедитесь, 
что современные «ультрановые» 

эстетические теории 
буржуазного Запада 
уходят корнями в глубь 
истории, к  истокам 
философского идеализ

ма. Выводы о зависимости искусст
ва от жизни, об общественном наз
начении искусства, о служе
нии художника народу, которые 
всячески поносят современные ре
визионисты, выработаны всей мно
говековой истортіей материалисти
ческой эстеттси в упорной борьбе с 
реакционными эстетическими воз
зрениями.

Освещая основные этаяы раз
вития эстетических учений, авторы 
убедительно показывают, что вер
шиной дамарксистской эстетики 
явились эстетические взгляды рус
ских революционеров-демократов
X IX  века: Белинского. Черньшіев- 
ского, Добролюбова. Далее изла
гается история создания современ
ной научной эстетики основопо- 
лонсниками марксизма и развитие 
эстетики их учениками и последо
вателями, в первую очередь
В. И. Лениным, показывается тео
ретическое значение постановлений 
партии и правительства по вопро
сам литературы и искусства. Ис
ключительно важное значение для 
развития искусства имеют решения
XX и XXI съездов КПСС, а также 
ряд выступлений руководящих дея
телей нашей партии.

Второй раздел книги раскрывает 
одно из важнейших и самых слож
ных понятий марксистско-ленин
ской эстетики — понятие эстети
ческого отношения человека к дей
ствительности. Эстетическое отно
шение к  действительности возни
кает только в человеческом обще
стве и развивается вместе с ним. 
Высшей <Іюрмой художественного 
освоения действительности являет
ся искусство. Оценивая окружаю
щий человека мир с точки зрения 
эстетического идеала, искусство 
служит одним из важнейших 
средств воспитания, формирования 
личности.

Коммунистическая партия и Со
ветское і^авительсгво видят выс
шее назначение искусства в служе
нии народу, в правдивом отраже
нии жизни. В докладе на XX I 
съезде партии Н. С. Хру
щев говорил: «В развитии и обога
щении духовной культуры социали
стического общества важную роль 
играют литература и искусство, 
которые активно способствуют фор
мированию человека каммунисти- 
ческого общества. Нет благороднее 
и вьшіе задачи, чем задача, стоя
щая перед нашим искусством, — 
запечатлеть героический подвиг на
рода—строителя коммунизма. Дея
тели литературы, театра, кино, му
зыки, скульптуры и живописи при
званы поднять еще выше идейно- 
художеАвенный уровень своего 
творчества, быть и впредь активны
ми помощниками партии и государ
ства в деле коммунистического вос
питания трудящихся, в пропаганде 
принципов коммунистической мо
рали, в развитии многонациональ
ной социалистической культуры, в 
(^юрмировании хорошего эстетиче
ского вкуса».

Одна из глав учебного пособия 
посвящена историческим законо
мерностям развития искусства. Во
просы происхождения и развития 
искусства освещаются в ней на 
большом конкретном материале.

Проблеме народности, классово
сти и партийности искусства — од
ной из важнейших в эстетике— ' 
посвящена особая глава книги. 
Центральную мысль этой проблемы 
с предельной ясностью сс^рмули- 
ровал В. И. Ленин: «Искусство
принадлежит народу. Оно должно 
уходить своими глубочайшими 
корнями 8 самую толщу широких 
грудящихся масс. Оно должно 
быть понятно этим ,массам и люби
мо ими. Оно должно объединять 
чувство, мысль и волю этих масс, 
поднимать их».

Буржуазное искусство служит 
эксплуататорам, «верхним десяти 
тысячам», стоит на службе денеж
ного мешка. В борьбе с продажным 
искусством буржуазии родилось и

получило громадное развитие новое 
искусство, действительно свобод
ное. открыто связанное с револю- 
цирнной борьбой пролетариата, ис
кусство, которое прямо провозгла
сило свою партийность. Учение о 
партийности искусства разработано 
основоположниками марксизма и 
развито в трудах В. И. Ленина и, в 
первую очередь, в его статье «Пар
тийная организация и партийная 
литература».

Третий раздел учебного пособия 
посвящен специфическим особенно
стям искусства как формы отраже
ния действительности, основным 
категориям эстетики. Здесь же рас
сматривается вопрос о видах и 
жанрах искусства. Специфической, 
только искусству присущей фор
мой отражения действительности 
является художественный образ. 
Искусство — это и есть образное 
отражение мира. Типы и формы 
образности чрезвычайно различны 
в различные эпохи, у разных наро
дов и даже в разных видах и жан
рах искусств, существующих одно
временно: театр и живопись, музы
ка и архитектура отражают один и 
тот же внешний мир своими особы
ми образными средствами.

Но все виды искусства родствен
ны в том отношении, что они обна
руживают существенное, законо
мерное, устойчивое в неповторимом 
многообразии и богатстве жизнен
ных явлений и раскрывают его при' 
помощи художественной типизации. 
Искусство раскрывает сущность об
щественных явлений, не отвлекаясь 
от внешнего, поверхностного, не
посредственно воспринимаемого, не 
отвлекаясь от предметной действи
тельности. Оно показывает общее 
через индивидуальное и случайное, 
по меткому выражению В. Лу
начарского, оно «обобщает, не 
абстрагируясь».

Специальная глава учебника по
священа проблеме содержания и 
фор.мы Б искусстве, вопросам идей
ности и мастерства.

Содержание искусства в целом и 
каждого отдельного произведения 
составляет объективная действи
тельность, эстетически осмыслен
ная художником с точки зре^іия

того или иного общественного идеа
ла. Ядром художественного содер
жания служит идея произведения, 
та центральная мысль, для выра
жения которой художник начинает 
разговор на взволновавшую его те
му. Ценность произведения опре
деляется прежде всего его идейно
содержательной стороной.

Но художественное содержание 
не существует вне художественной 
4юрмы. Самая глубокая мысль, са- 
.мый интересный факт и яркий ха
рактер становятся достоянием ис
кусства только тогда, когда для 
них найдена форма выражения че
рез специфические художествен
ные средства. Именно поэтому ва
ша партия призывает всех работ
ников искусства совершенствовать 
свое мастерство, чтобы рассказы
вать о героике наших дней вол
нующим языком искусства.

В двух главах учебного пособия 
дается анализ основных эстетиче
ских категорий — прекрасного 
трагического, комического.

Большое внимание в книге уде
ляется сложному и малоразрабо
танному вопросу о видах н жан
рах искусства.

Четвертый раздел книги посвя
щен учению о художественном .ме
тоде. В нем авторы ведут с читате
лем разговор о- проблеме реализ
ма и социалистического реализма. 
Эта проблема — наиболее акту
альная среди проблем современной 
эстетики. Не случайно ревизиони
сты снова и снова предпринимают 
атаки на марксистскую эстетику 
именно в этом направлении. .

Художественный метод не мо
жет быть создан по произво
лу той или иной, пусть даже самой 
одаренной, личности. Он рождается 
из внутренних потребностей разви
тия искусства, из особого отноше
ния искусства к действительности 
в данную эпоху.

Реализм в искусстве означает 
прежде всего тесную связь с 
жизнью, глубокое понимание ее су
щества, правдивое воспроизведение 
самых гл^инных ее процессов. На 
базе реализма возник и получил * 
свое развитие метод социалистиче

ского реализма — качественно но
вая ступень во всей истории ми
ровой художественной культуры.

Исторической почвой, на которой 
зародился и расцвел социалистиче
ский реализм, была освободитель
ная борьба пролетариата против 
сил и традиций старого, капитали
стического общества. Не случайно 
родиной нового метода в искусстве 
явилась наша страна, проложив
шая новые пути в истории, а осно
воположником нового метода — ве
ликий пролетарский писатель А. М. 
Горький.

Источник творческой мощи со
циалистического реализма в том, 
что его основой является научное 
мировоззрение рабочего класса — 
марксизм-ленинизм. Сознательное 
усвоение марксистского мировоз
зрения позволяет художнику пра
вильно познать то новое, подлинно 
прекрасное, что ежедневно возни
кает в нашей жизни. В глубоком, 
высокохудожественном раскрытии 
этого нового — подлинный пафос 
искусства социалистического реа
лизма, его всемирно-историческое 
значение.

Замечательные достижения со
ветского искусства — лучшее дока
зательство силы и жизненности ме
тода социалистического реализма, 
самое убедительное разоблачение 
ревизионистских поползновений 
против социалистичесного реализ
ма. В приветствии ЦК КПСС I I I  
съезду писателей СССР говорится: 
«Жизнь с неотразимой убедитель
ностью показывает незыблемость, 
плодотворность творческих принци
пов социалистического реализма, 
правдиво и исторически конкретно 
раскрывающего главное содержа
ние нашей эпохи — движение об
щества к  ком.мунизму».

Безусловно, книга не лишена 
некоторых недостатков. Прихо
дится учитывать, что это первый 
опыт подобного издания. Тем не 
менее, каждый, кто изучает эстети
ческую теорию, прочтет книгу с 
большим интересом.

А. МОЛЧАНОВА.
аспирант кафедры философии 

Томского университета.
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За мирное сосуществование 
между государствами

Зарубежные отклика на выступление Н. С. Хрущева 
на новогоднем приеме в Кремле

Зарубежная печать сообщает о 
выступлении главы Советского пра
вительства Н. С. Хрущева на встре
че Нового года в Кремле. Газеты 
выделяют те места из выступле
ния. где Н. С. Хрущев выражает 
надежду на упрочение всеобщего 
мира в 1961 году и улучшение от
ношений между Советским Союзом 
и США.

«Н. С. Хрущев высказывается 
за улучшение отношений с Соеди
ненными Штатами>, <Пусть пове
ет свежий ветер», «За счастливый 
1961 год» — под такими заголов
ками берлинские демократические 
газеты сообщают о выступлении 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева на встрече 
Нового года в Кремле. Как отме
чает газета «Националь-цейтунг». 
глава Советского правительства 
выразил надежду на улучшение 
отношений между СССР и СШ.'^. 
Газеты подчеркивают также заяв
ление Н. С. Хрущева о том, что 
советские люди хотят, чтобы с ухо
дом старого года и старого прези
дента ушли в прошлое и плохие от
ношения с Соединенными Штатами 
Америки.

Чехословацкая печать публикует 
текст выступления Н. С. Хрущева. 
В газетах привлекают внимание 
заголовки; «Н. С. Хрущев; очи
стить нездоровую атмосферу в от
ношениях между СССР и США» 
(«Руде право»), «СССР надеется 
на улучшение отношений с США. 
Советское правительство не будет

настаивать на обсуждении в ООН 
инцидента с полетом американско
го шпионского самолета «У-2» 
(«Праце»), «От улучшения отноше
ний между СШ А и СССР зависит 
улучшение отношений между все
ми государствами мира» («Земе- 
дельске новины»).

Все центральные польские газе
ты напечатали текст выступления 
Председателя Совета Министров 
СССР под крупными заголовками; 
«За мирное сосуществование меж
ду государствами!», «СССР хочет 
улучшения отношений с С Ш А и 
выражает надежду, что это сдела
ют американский народ и новый 
президент», «За мир и дружбу 
между всеми народами». «Трибуна 
люду» подчеркивает; Советский 
Союз прилагал и прилагает огром
ные усилия к тому, чтобы дружить 
со всеми народами. СССР и впредь 
будет стремиться к  оздоровлению 
международного положения, улуч
шению отношений между всеми го
сударствами, к  достижению вели
кой цели, к  которой стремятся все 
народы, — к  укреплению мира во 
всем мире.

Москва показывает правильный 
путь, по которому должна разви
ваться международная обстановка, 
пишет болгарская газета «Земле- 
делско знаме». СССР и СШ А — 
сильнейшие государства мира, и от 
них прежде всего зависит, куда бу
дет клониться стрелка барометра, 
определяющего международное по-

События в Бельгии
ПАРИЖ. 3 января. (ТАСС). Се

годня утром улицы бельгийской 
столицы выглядели' необычно пу
стынно. Почти все трамваи и. го
родские автобусы остались в пар
ках, лишь иногда по улицам проно
сились автомобили. К  9 часам ут
ра у здания Народного дома — 
штаб-квартиры профсоюзов начали 
собираться тысячи трудящихся. 
Через некоторое время с площади 
двинулась колонна демонстрантов. 
Демонстранты, число которых пре
вышало 10 тысяч, несли плакаты 
с надписями: «Долой Эйскенса!» и 
скандировали лозунги, требующие 
отставки правительства.

Площадь у здания парламента, 
который возобновляет сегодня 
свою работу, сейчас напоминает 
поле боя перед сражением: нагото
ве стоят танк и несколько броневи
ков. Демонстрантов также ожида
ют пожарные насосы. В переул
ках, ведущих к  парламенту, поли
ция и жандармерия соорудили бар
рикады, опутанные колючей про
волокой.

По сведениям, поступающим из 
других городов страны, в боль
шинстве крупных промышленных 
центров Бельгии состоялись анало
гичные демонстрации. По улицам 
Антверпена прошла мощная де
монстрация трудящихся, в кото
рой приняло участие свыше 15 ты
сяч человек. Демонстранты повсю
ду установили пикеты перед пред
приятиями, не участвующими в за
бастовке протеста.

По сведениям информационных 
агентств, бельгийские власти толь
ко за последние несколько дней 
бросили за решетку свыше 200 
человек, обвиняемых в действиях, 
направленных против политики 
правительства.

Обстановка в Бельгии нака
ляется. Телеграфные агентства пе
редали брочные сообщения, в ко
торых указывается, что в Брюссе
ле и Антверпене конная полиция и 
жа^ідармерия предприняли попыт
ки разогнать демонстрантов. В Ан
тверпене жандармы ранили 10 че
ловек.

Бельгийцы требуют отставки 
Эйскенса

ПАРИЖ, 3 января. (ТАСС). Се- 
годня после перерыва на рождест
венские каникулы возобновил свою 
работу бельгийский парламент. В 
повестке дня сегодняшнего заседа
ния — продолжение прений по пра
вительственному законопроекту о 
так называемой экономии, против 
которого, как известно, протестует 
сейчас вся трудящаяся Бельгия, В 
связи с этим депутаты-социалисты

потребовали отставки правительст
ва Эйскенса.

После прений палата депутатов 
отклонила предложение социали
стов. требующих от правительства 
отказа от законопроекта об «эконо
мии». За правительство голосовал 
121 депутат — представители ка
толической и либеральной партий. 
Один депутат-либерал воздержался 
от голосования. Против правитель
ства голосовали 83 депутата.

ложение, — на «ясно» или на «бу
рю».

Каждый сегодня может по до
стоинству оценить великодушие 
Советского правительства, совет
ского народа, пишет в заключение 
газета. Каждый может понять, ка
кая надежная база закладывается 
для прояснения международной об
становки в этом акте дружелюбия 
Москвы. И сейчас перед всеми воз
никает вопрос; примет ли новое 
правительство СШ А во главе с 
президентом Кеннеди честно про
тянутую им руку? Прислушаются 
ли они к  желаниям человечества? 
Этого ответа ждут всюду на на
шей планете.

Большой интерес вызвала речь 
Н. С. Хрущева у трудящихся Ру
мынской Республики, Все цент
ральные газеты опубликовали из
ложение речи, сопроводив ее сле
дующими заголовками; «Совет
ский Союз уделяет большое вни
мание улучшению отношений с 
США», «СССР прилагал и прила
гает все усилия к  тому, чтобы ук
реплять дружественные отношения 
со всеми странами». Н. С. Хрущев 
выражает надежду, подчеркивает 
газета «Мунка», что в отношениях 
между СШ А и СССР откроется 
новая страница. Газета «Скын- 
тейя» указывает. что речь 
Н. С. Хрущева, являющуюся вы
ражением мирной политики Совет
ского Союза, политики мирного со
существования и обеспечения меж
дународной безопасности, с удов
летворением встретили все миро
любивые люди земли,

/ _________  (ТАСС).

Растет солидарность 
трудящихся

ПАРИЖ. 3 января. (ТАСС), Му
жественная борьба трудящихся 
Бельгии за свои права находит го
рячую поддержку со стороны 
французского рабочего класса.

Входящая в ВКТ национальная 
федерация работников электро
станций и газовых заводов опубли
ковала ко.ммюнике. в котором ука
зывается. что в знак солидарности 
с бельгийскими рабочими во Фран
ции были приняты меры для пре
кращения передачи электроэнер
гии и газа через франко-бельгий
скую границу в Бельгию.

Эта федерация направила своим 
бельгийским друзьям один милли
он франков,’ призван своих членов 
организовать дополнительный сбор 
денежных средств, которые будут 
отправлены для трудящихся Бель
гии и их семей.

Газета «Ю.маните» сообщает, 
что профсоюз рабочих кожевенной 
промышленности Франции напра
вил бастующим бельгийским рабо- 
чи.м 50 тысяч франков.

помощь ВФП БАСТУЮЩИМ 
ТРУДЯЩИМСЯ БЕЛЬТИИ
ПРАГА, 3 января. (ТАСС). При

соединяясь к  широкому движению 
пролетарской солидарности с басту
ющими рабочими Бельгии, секре
тариат Всемирной федерации проф
союзов решил выделить из фонда 
международной солидарности тру
дящихся ВФП в распоряжение ба
стующих трудящихся Бельгии пять 
тысяч фунтов стерлингов.

НОВОСТИ из БОЛГАРИИ
Расширение 

мет аллургического  
завода имени 
В. И, Ленина

Построенный при помощи Со
ветского Союза первенец бол
гарской черной металлургии — 
завод имени В. И. Ленина был 
сдан в эксплуатацию семь лет 
назад. За это время завод зна
чительно вырос и расширился. 
Сначала здесь было налажено 
лишь мартеновское и прокатное 
производство. Позднее были по
строены две доменные печи и 

. началась выплавка чугуна. В 
прошлом году в строй вступил 
листопрокатный цех,

1 декабря в Москве бы
ло подписано советско-болгар
ское соглашение, по которому 
Советский Союз -обязался ока
зать Болгарии помощь и содей
ствие в расширении ряда круп
ных предприятий. Среди этих 
предприятий и металлургиче
ский завод имени В. И. Ленина. 
После новой реконструкции за
вод увеличит производство ста
ли в 2 раза, а проката—в 2,7 
раза.

12 новых 
предприятий 
слаботочной  

промышленности
Созданная в годы народной 

власти болгарская . промышлен
ность слабых токов освоила про
изводство многих видов слож
нейшей аппаратуры. Большую 
часть продукции в этой отрасли 
промышленности давал Софий
ский завод имени К. Е, Вороши
лова. Сейчас это предприятие 
будет специализироваться лишь

на производстве радиоприемни
ков средней и большой мощно
сти, телевизоров, автоматиче
ских телефонных станций и ра- 
диопередаточных устройств.

В Софии создаются три но
вых предприятия электропро
мышленности. Одно из них бу
дет выпускать электронные при
боры, второе — электромеди
цинскую аппаратуру, третье — 
электроизмерительные приборы. 
Новое предприятие слаботочной 
аппаратуры будет построено 
также в гор. Тырново. Оно бу
дет специализироваться на про
изводстве портативных и мало
габаритных радиоприемников.

П т ицеводст во- 
быстро растущая 
отрасль сельского 

хозяйства
За последние два — три года 

в трудовых кооперативно-земле
дельческих хозяйствах (ТКЗХ) 
значительно выросло обществен
ное птицеводство. Почти в каж
дом кооперативном хозяйстве 
созданы крупные механизиро
ванные птицефермы. Рас
ширена также сеть инкубаторов 
и улучшен племенной состав 
птицы.

В результате этого поголовье 
только кур на общественных 
фермах за прошлый год возрос
ло в шесть раз. резко увеличи
лось поголовье и другой птицы. 
Значительно поднялась и товар
ность птицеводства. Только за 
первые девять месяцев 1960 го
да в стране было получено око
ло 400 млн. яиц против 200 млн, 
за весь 1959 год. Хорошие ре
зультаты получены и в произ
водстве птичьего мяса.

Новая болгарская  
сортировочная 

почтовая машина
Мнбго лет работал над усо

вершенствованием созданной им 
полуавтоматической сортировоч
ной машины заместитель на
чальника управления связи ми
нистерства транспорта и связи 
Иван Пейчев. Он ставил своей 
целью, чтобы его машина по 
своим техническим возможно
стям и производительности пре
восходила существующие сорти
ровочные машины зарубежного 
производства.

Старания изобретателя увен
чались успехом. Болгарская сор
тировочная машина «Паксмаш- 
пионер-128» показала хорошие 
результаты в комплексной обра
ботке писем.

На этой машине за час один 
работник может отсортировать 
в 200 направлениях от 2.800 до 
3.200 писем. Одновременно ма
шина ставит на письмах штамп 
и подготовляет письма для упа
ковки.

Успехи болгарских  
энергетиков

Болгарские энергетики вы
полнили годовой план производ
ства электроэнергии на 10 дней 
раньше срока. Произведено свы
ше 4 с половиной миллиардов 
киловатт-часов электроэнергии. 
На душу населения в Болгарии 
сейчас производится 590— 600 
квтч. электроэнергии. Таким об
разом, Болгария по этому пока
зателю уже обогнала своих со
седей — Турцию и Грецию. В 
1939 году на душу населения 

 ̂ в стране производилось всего 
42 квтч. электроэнергии.

(ТАСС).

АНГЛИЯ. В Глазго состоялась демонстрация в знак протеста про
тив планов создания в Шотландии базы для американских подводных 
лодок, снабженных ракетами«Поларис».

На снимке: во время демонстрации. Плакаты гласят: «Поларис» — 
это самоубийство».

(Фотохроника ТАСС).

К событиям в Лаосе
ЛОНДОН, 3 января. (ТАСС). 

Представитель английского мини
стерства иностранных дел заявил 
на пресс-конференции, что в ре
зультате вчерашней беседы анг
лийского министра иностранных 
дел лорда Хьюма с американ
ским послом в Лондоне Джоном 
Уитни достигнуто «согласие о необ
ходимости добиться какого-то поли
тического урегулирования в Лао
се». Он добавил, что во время этой 
встречи обсуждались различные по

литические решения и была достиг
нута «более широкая степень со
гласия, чем этого можно было ожи
дать».

Судя по заявленрію представите
ля министерства, это согласие пре
дусматривает поддержку мятежно
го правительства Бун Ума. Пред
ставитель министерства не пожелал 
уточнить, какова была бы позиция 
Англии, если бы Бун Ум обратился 
к СЕАТО « призывом к открытой 
интервенции.

Правительство Лумумбы оберегает 
территориальную целостность 

и независимость Конго
БЕЛГРАД. 3 января. (ТАСС). 

Народ Конго единодушно поддер
живает законное конголезское пра
вительство во главе с премьер-ми
нистром Патрисом Лумумбой, кото
рое в настоящее время полностью 
контролирует Восточную провин
цию и провинцию Ііиву, заявили в 
беседе с каирским корреспонден
том агентства ТАПЮ Г члены нахо
дящейся в Каире делегации закон
ного правительства Конго во главе 
с министром образования и ис
кусств Пьером Мулеле. Наше дви
жение, возглавляемое сейчас Ан
туаном Ги.зенгой’, не является ка
ким-то сепаратистским движением, 
как это хотят представить некото
рые круги за границей. Наши це
ли — единство независимого Конго 
и его полная территориальная це.- 
лостность.

Подчеркнув, что главарь конго
лезских мятежников Мобуту поль
зуется открытой поддержкой иност
ранных держав и получает от них 
оружие, члены делегации отметили 
далее, что войска ООН в Конго 
фактически покровительствуют по
добным действиям.

Члены делегации выразили на
дежду, что на конференции глав 
независимых африканских стран в 
Касабланке будет сделано все для 
оказания эффективной помощи в 
сохранении независимости Конго.

Глава делегации Пьер Мулеле 
отметил также, что один из членов 
делегации статс-секретарь по иност
ранным делам Андре Менди сроч
но выедет в Касабланку, где в ка
честве полномочного представителя 
законного конголезского правитель
ства будет участвовать в работе 
конференции.

Доклад Дайяла о событиях 
в провинции Киву

НЬЮ-ЙОРК. 3 января. (ТАСС). 
Здесь опубликован доклад специ
ального представителя генерально
го секретаря ООН в Конго Дайяла, 
в котором приводятся факты, сви
детельствующие об использовании 
бандами Мобуту подопечной терри
тории Руанда-Урунди для вторже
ния в конголезскую провинцию 
Киву.

В докладе говорится, в частно
сти, что командование войск ООН в 
Конго еще 29 декабря получило 
надежные сведения о том, что Ка-

США УСИЛИВАЮТ НАПРЯЖЕННОСТЬ
НЬЮ-ЙОРК, 3 января. (ТАСС).' 

Американская печать публикует 
сообщения о передвижениях воору
женных сил СШ А в Юго-Восточной 
Азии, стягиваемых в район Индо
китая. Два авианосца «Лексингтон» 
и «Беннингтон», а также другие 
суда и около 30 транспортных са
молетов, отмечает корреспондентка 
газеты «Нью-Йорк геральд три- 
бюн» Хиггинс, находятся в пути в 
район Лаоса. Два транспортных 
судна имеют на борту около 1.400 
готовых к  бою солдат морской пе
хоты. Войска численностью в не
сколько тысяч человек приведены 
в состояние боевой готовности.

Как сообщает корреспондент 
агентства ЮПИ Роберт Юдик, на 
Окинаве приведены . в состояние 
боевой готовности объединенные 
силы специального назначения, 
включающие самостоятельную 
авиадесантную группу, способную 
использовать атомное оружие.

Сообщения американских кор
респондентов из Лондона и Пари
жа и других столиц свидетельству
ют о том, что планы правительства 
Эйзенхауэра, стремящегося перей
ти к  открытой вооруженной интер
венции в Лаосе, вызвали тревогу и 
осуждение среди западных союзни

ков США. Военные меры, предпри
нятые Соединенными Штатами в 
связи с кризисом в Лаосе, переда
ет из Лондона корреспондент агент
ства ЮПИ, вызвали в Западной 
Европе резкое осуждение. «Анг
лийские газеты почти - единодушно 
выступили против любой американ
ской интервенции в Лаосе», — пи
шет тот же корреспондент.

Как сообщает корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс из 
Токио, высокопоставленный пред
ставитель министерства иностран
ных дел Японии заявил, что его 
правительство «выступит против» 
любого использования Соединенны

ми Штатами американских баз в 
Японии для военных действий в 
Лаосе.

В редакционной статье, озаглав
ленной «Тучи и туман над Лаосом. 
Знаем ли мы, куда мы идем?», га
зета «Нью-Йорк пост» пишет, что 
правительство Эйзенхауэра скры
вает от американской общественно
сти действительное положение ве
щей в Лаосе. «Редко, когда мы зна
ли так мало или имели такой огра
ниченный доступ к правде», — за
являет газета. «Нью-Йорк пост» 
указывает, что сейчас «воинствен
ные ноты наполняют атмосферу 
Вашингтона».

ВоеннЫе провокации США
НЬЮ-ЙОРК. 3 января. (TAC.Q. 

Секретарь Белого дома по вопро
сам печати Хэгерти сообщил, что 
Эйзенхауэр одобрил решение Пен
тагона о приведении в боевую го
товность вооруженных сил США 
на Тихом океане.

Агентство Ассошиэйтед Пресс 
сообщает, что «некоторые авиа
ционные и вездеходные части США 
уже направились в район кризиса». 
Показательно, что. как подчеркнул

Хэгерти, президент, предпринимая 
эти шаги, «учитывал обязательства 
СЕАТО». Таким образом, и эта 
военная агрессивная группировка 
СШ А выступает в роли нового ко
лонизатора.

Агентство Ассошиэйтед Пресс 
вновь признает, что у властей 
СШ А нет доказательств какого- 
либо военного вмешательства в 
Лаосе «с севера».

савубу через бельгийского посла в 
Браззавиле обратился к прави
тельству Бельгии «со срочной 
просьбой» разрешить использо
вать аэропорт в Усумбуре (Руанда- 
Урунди) для переброски войск М о 
буту в провинцию Киву.

Нигерийским войскам, дислоци
рованным в Киву на границе с 
анда-Урунди, указывается в докла
де. была дана инструкция «избе
гать вовлечения в какие-либо непо
средственные действия или сраже
ния».

Во второй половине дня 31 декаб
ря бельгийские власти в Усумбуре 
заявили уполномоченному командо
вания войск ООН, что «ника
кие войска в Руанда-Урунди не 
прибыли». На самом деле, как 
говорится в докладе, около 
100 парашютистов Мобуту бы
ли доставлены в Усумбуре на 
самолете «ДС-4» утром 31 декабря. 
На аэродроме они пересели на гру
зовики, где шоферами были евро
пейцы. На рассвете 1 января нача
лось вторжение в Киву.

Таким образом, констатируется 
в докладе, «подопечная территория 
ООН была использована иностран
ными вооруженными солдатами. 
Был осуществлен переход войска
ми международной границы путем 
вооруженного проникновения в 
район, в отношении которого Совет 
Безопасности возложил на гене
рального секретаря особую ответст
венность, подтвержденную Гене
ральной Ассамблеей».

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро 

метеорологического бюро, 5 января 
по Томской области ожидается об
лачная погода с прояснениями, ме
стами снег, метель, ветер югоза
падный. 5— 10 метров в секунду, 
температура 10— 15, по северо 
восточным районам — 19—24 гра
дуса мороза.

Редактор В. А . КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

5 января, днем — «Снежная ко
ролева».

Начало в 11 утра и в 3 часа дня. 
Вечером — «Над Днепром». 
Начало спектакля в 7 час. вече

ра.

Кинотеатр имени М. Горького 
в клубе ТЭМИИТа 

5 _ S  января — новый худо
жественный фильм «Чудотворная». 
Сеансы; 9-20, 10-50, 12-30, 2-05, 
3-40, 5-15, 6-50. 8-25, 10.

Зал кинохроники 
5. 6 января — новый художест

венный фильм «На пороге бури». 
Сеансы: 9-30, 11-15, 1. 2-55, 4-50, 
6-45, 8-40, 10-35.

Кинотеатр имени И. Черных 
5 января. Большой зал — новый 

художественный фильм «Чудотвор
ная». Сеансы: 9-30, 11. 12-30, 2, 
3-30, 5, 6-30, 8. 9-30. 11. Малый 
зал — «Премьера отменяется». Се
ансы: 1-30, 3, 4-30, 6, 7-30, 9.
10-30.

Для детей — .«Новый Гулливер». 
Сеансы: 9-30, 10-50, 12-10.

Клуб имени Сталина 
5 января — «Чудотворная». Се- 

' ансы: 4-30, 6-20, 8-10, 10.
Дом офицеров

5 января — «Пиковая дама». 
Сеансы: 10, 2, 4, 6. 8, 10.

Для детей — «Тайна крепости». 
Сеанс в 12 час. дня.

Дом культуры ТЭМЗа 
5 января — «Впереди крутой 

поворот». Сеансы: 12, 2, 4. 6, 8 10.
Для детей — «Деревянная де

вушка». Сеанс в 10 час, утра.

Четверг, 5 января
19.00. Мультипликационный 

фильм для взрослых «Лесной кон
церт». 19.10. «Для верующих и не
верующих» (беседа четвертая). Ве
дет передачу профессор Томского 
универсі/тета К. П. Ярошевский. 
19.30. Концерт с участием солист
ки Томского музыкально-драмати
ческого театра Виктории Пра
соловой. 20.00. Беседа секрета
ря Томского областного комитета 
КПСС А. И. Кузнецова «Материа
лы Совещания представителей ком
мунистических и рабочих партий — 
в широкие массы трудящихся!». 
20.20. Художественный фильм 
«Любовью надо дорожить». 21.40. 
«Последние известия». 21.50. Обо
зрение «Новое на экране».

Томскому вагонному депо тре
буются на постоянную 'работу 
электромонтеры, слесари и разно
рабочие.

I Обращаться в вагонное депо 
) станции Томск-П, отдел кадров. ^

Заводу «Томкабель» требуются: 
кочегары и разнорабочие в жилищ
но-коммунальный отдел.

Обращаться: гор. Томск, Соля
ная площадь, 4, бюро пропусков.

3—2

Ремонтно-механическому заводу 
на постоянную работу требуются: 
опытный ннженер-экономнет, сле
сари по ремонту тракторов и сбор
ке металлоконструкций, электро
монтер 4 —5 разрядов, грузчики, 
разнорабочие, дворник.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, телефон 39-57. ^ ^

Швейной фабрике облместпрома 
срочно требуются; технологи и 
конструкторы швейного производ
ства. закройщикн-резчикн в за
кройный цех, швеи-иотористки, 
прессовщицы-утюжильщицы, руч
ники массового пошива, кочегары.

Обращаться: г. Томск, переулок 
1905 года. 5. отдел кадров, с 9 ч. 

утра до 5 час. вечера.

Томская оОластііая контора по прокату кин офи льм о в

С 7 января выпускает на экраны художественный кинофильм

„ДОСТЙГАЕВ И ДРУГИЕ"
По пьесе М. Горького

Сценарная разработка и постановка фильма Ю. Музыканта, 
Н. Рашевской. щ

Главный оператор В. Левитин.
В ролях: В. Полицеймако. Н. Ольхина. И. Ефремова. М. Ива

нов, В. Софронов, С. Юрский. В. Романова. Е. Грановская и др. 
Производство киностудии «Ленфильм». 1959 г.

Деканат радиотехнического 
факультета и коллективы ка
федр «Конструирование и тех
нология производства радио
аппаратуры» и «Радиоприемные 
устройства» Томского политех
нического института с глубоким 
прискорбием изв’ещают о преж
девременной смерти инженера 

ГАЛИБИНА 
Георгия Ивановича 

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Мать, жена и сестры с глубо
кой скорбью извещают друзей и 
знакомых о преждевременной 
смерти горячо любимого сына, 
мужа и брата

ГАЛИБИНА 
Георгия Ивановича.

Вынос тела состоится 5 янва
ря. в 3 часа дня. из квартиры 
покойного (г. Томск, улица Го
голя, 24).

Макаронно-кондитерской фабри
ке требуются: заведующий скла
дом, дворник, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Татарский 
переулок. 24, отдел кадров.

Томская областная контора но прокату кин офи льм о в

с 7 января выпускает приключенческий цветной кинофильм

„Встречи с дьяволом^
Режиссер-постановщик и главный оператор Гарун Тазиев. 
Операторы; Пьер Бише, Альло Скавардо, Ваво Рунту. 

Производство «Юнион Жекераль Синематографнк».
Жак Констан—Гарун Тазиев, Франция.

Невинномысекому азотнотуково
му заводу требуются; инженеры и 
техники по технологии резиновой 
промышленности, имеющие прак
тический опыт для работы на 
шиноремонтном заводе.

За справками обращаться: г. Не- 
винномысек. Ставропольского края 
(Северный Кавказ), АТЗ, отдел 
кадров.

Заводу 2 треста «Стройде
таль» требуются: энергетик, бетон
щики, электросварщик, крановщи
ки на башенный кран, слесари.

Обращаться: г. Томск, улица Чи
тинская. 1.

Гр-н Ш ил яев  Г еоргий А лександ ро
вич . п р о ж и в а ю щ и й  в г. Том ске , п е 
р е ул о к  К о л п а ш е в ски й , 5. возбуж да
ет дело о р а сто р ж е ни и  б р а ка  с 
гр -к о й  Ш иляевой Маей М ееровной, 
п р о ж и в а ю щ е й  в г. Хабаровске, у л и 
ца Запари на . 47. к в . 1.

Дело п одл еж ит р а ссм отрению  в 
Том ском  го родском  суде.

Г р -ка  Б рю ханова  Е вдокия  Гри
горьевна. пр о ж и в а ю щ а я  в г . Том
ске . улица Н ахим ова. 9. возбуж дает 
дело о р а сто р ж е ни и  брака  с гр -ном  
Б р ю хановы м  Валентином  Васильеви
чем. п р о ж и в а ю щ и м  в г. Ч елябинске .

Дело п одл еж ит рассм отрению  в 
Т ом ском  го р о дско м  суде.
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